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FECHA: Mayo 20 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cruel asesinato: niño ahorcado” 

 
“De candidatos: 38%, reciclados” 

 “Tendrá Hidalgo su zona logística” 

 “IEE llama a candidatos ciudadanos a no hacer campañas electorales” 

 
“Cerca de 90 mil no podrán votar” 

 
“En varios distritos electorales, Cambian candidatos” 

 
“Padrón electoral sin irregularidades: IFE” 

 
“INALCANZABLE CANASTA DE ALIMENTOS” 

 
“Pugna Profepa contra peligros en industrias” 

 
“Remueve Madero a Cordero” 

 
“Echan a Cordero” 

 “Sacrifican a cordero” 

 
“Arrecia la crisis en el PAN; Madero destituye a Cordero” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-“YA ha sido resuelto este asunto tanto en los tribunales en donde se negó el registro de la plataforma. El 
llamado es no realizar campañas en razón de la confusión que puede darse a los electores, desde luego con absoluto 
respeto a su libertad de expresión: Mario Ernesto Pfeiffer Islas: (Las perlas, página 03) 

Milenio-Piden no hacer campaña a Candidatos Ciudadanos: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que si la agrupación Candidatos Ciudadanos, a quienes se les negó el registro 

de una aspirante a candidata ciudadana, realizan campaña podrían hacerse acreedores a una sanción no sólo económica 
sino penal, por lo que les invitó a no confundir al electorado. Indicó que si los ciudadanos realizan campañas, el Instituto 
Estatal Electoral analizará las medidas a tomar y con ello la sanción y, en el caso de la penal, la aplicará la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales. Recordó que el tema de las solicitudes de candidaturas ciudadanas ya fue 
resuelto por las instancias correspondientes. ―Ya ha sido resuelto este asunto tanto en los tribunales locales como 
federales en donde se negó el registro de la plataforma, en el caso específico este órgano administrativo no concedió 
tampoco el registro‖, señaló el consejero presidente del organismo electoral estatal.  Puntualizó que al día de hoy sólo los 
partidos políticos tienen registro ante el Instituto para la elección del próximo 7 de julio. ―El llamado es no realizar 
campañas en razón de la confusión que puede darse a los electores, desde luego con absoluto respeto a su libertad de 
expresión‖, dijo. Mario Ernesto Pfeiffer Islas subrayó que al estar inmersos en un proceso electoral, los candidatos a 
diputados locales requieren de una plataforma electoral para ocupar los cargos en la diputación local. Reiteró que el 
Instituto estará atento a la sanción que pudiera tomar al respecto. Precisó que para que intervenga tanto el Instituto 
Estatal Electoral o la Subprocuraduría de Asuntos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del estado, en este 
tema, tendría que haber una denuncia de por medio sobre las campañas que realicen los ciudadanos. ―En el ámbito penal 
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tiene que existir una denuncia, solamente aquellos delitos que son de oficio puede la autoridad iniciar la averiguación‖, 
añadió.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Aprueba IEE cambio de candidatos del PT: El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó 

en sesión extraordinaria modificaciones en las listas de candidatos del Partido del Trabajo (PT) en cinco de los 18 
distritos. El presidente consejero del IEE, Mario Pfeiffer, recordó que el PT pidió la sustitución de algunos de sus 
candidatos y añadió que hasta ahora no ha habido peticiones al respecto de otros partidos; sin embargo, podrían darse 
hasta antes de la elección, pues es un derecho con el que cuentan. Los cambios pueden ser porque el candidato 
propietario o el suplente queden impedidos, fallezcan o renuncien, como ocurrió ayer en cuatro fórmulas del PT y una 
suplencia. ―Por una cuestión formal lo podrían hacer (el cambio) hasta antes de la elección, existe la posibilidad de que 
por causas técnicas, ya no pudiera cambiarse el nombre, pero los votos son para el registro vigente actualizado‖, 
aseveró. Los enroques del PT fueron en el distrito de San Agustín Metzquititlán (IX), donde Verónica Jazmín Alfaro García 
cedió la candidatura a María Trinidad Durán Durán. En Apán (XI), el cambio de propietario fue Irassema López Ramírez 
por Marisol Villaurrutia Perales; lo mismo en Jacala (XVII), con Arcelia Ramírez Rodríguez y Socorro Suárez Canales. En el 
distrito (XIV) con cabecera en Actopan se cambió toda la fórmula: el propietario Luis Mendoza Chávez dejó la candidatura 
para Rubén Zamorano Mendoza y en la suplencia, Juan José Piña Frausto a Irma Olvera Hernández. En el distrito XV 
(Molango), el PT tenía como candidato a Juan José Piña Frausto, pero fue relevado por Irma Olvera Hernández. (José 
Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Reciclan 38% de candidatos en elecciones: Al menos 38 por ciento de las fórmulas que contienden en los 
comicios para diputados ya participaron en otras elecciones o bien ya fueron legisladores, ostentaron cargos públicos o 
recién los dejaron. Esta contienda, que será regida por nuevas disposiciones de la Ley Estatal Electoral, también estrena 
un nuevo Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), encabezado por Mario Pfeiffer Islas, amén de la reelección 

de Alejandro Habib Nicolás al frente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Su costo supera los 250 millones 
de pesos, incluyendo la carga administrativa que significa el IEE y la ausencia de nuevos esquemas de participación 
ciudadana la colocan como una de las elecciones más desangeladas, en primera porque va sola y en segunda por su 
oferta política. Este esquema de lucha electoral, en donde los partidos de oposición dejaron de lado alianzas formales o 
hasta de facto, amenazándolos con regresar a tiempos de absolutismo priísta.  En el Balance y Estrategia Electoral de 
2013, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), plantea la necesidad de revertir estas condiciones adversas que 
permiten que el priísmo se apodere de la mayoría en los Congresos locales. Los actores Conforme a las hojas de vida de 

los candidatos, se encuentran algunos de ellos con carreras dentro de los partidos políticos y dentro de la administración 
pública sorprendentes; sin embargo, para los votantes eso no significa garantía, sino una promesa más, según Pablo 
Vargas, en su libro Cultura Política y Elecciones. De los aspirantes, 38 por ciento ya realizó tareas en áreas de decisión y 
éstos se encuentran albergados primordialmente en la lista de los candidatos plurinominales, que se podrían considerar 
como los favorecidos de contar con el cargo sin necesidad de hacer campaña.  El caso del priísta Ernesto Gil Elorduy, que 
ocupa la primera posición y se destaca como virtual jefe de la bancada priísta y jefe de la mesa de Gobierno de la 
siguiente legislatura, ha tenido un sinnúmero de cargos. Los cargos de presidente municipal, diputado y coordinador de 
la Cámara de Diputados, senador, entre otros, como secretario general de Gobierno en Hidalgo y titular de la Cofetel, son 
parte de su vida laboral y política. De allí, Guillermo Galland del PAN, quien fuera dirigente estatal, luego regidor por 
Pachuca y además delegado de la Segob en Hidalgo, ahora busca un escaño al ocupar el primer sitio de su partido en las 
pluris. El controvertido Luciano Cornejo Barrera, que se desempeñó como dirigente del PRD estatal, luego de haber 
pasado por diputado local, federal, presidente municipal y ahora busca de nueva cuenta un espacio. María Cruz García 
Sánchez, del Movimiento Ciudadano, es actual dirigente en la entidad, mientras que en las filas del Panal figura Fernando 
Flores, exdirigente de ese instituto y miembro activo de la Secretaría de Educación Pública, en su calidad de comisionado. 
(Jorge Martínez, página 04) 

Crónica-Dispuesto IEEH a mediar debate entre candidatos: Aunque la normativa electoral no contempla la 
realización de debates entre los candidatos durante las campañas, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, afirmó que en caso de propuestas formales por parte de partidos políticos es posible 
crear una comisión para reglamentar este ejercicio. Hasta el momento, señaló el titular del organismo, no existe la 
intención por parte de cúpulas partidistas para llevar a cabo una posible confrontación de ideas entre aspirantes a 
diputados locales. La normativa electoral considera en el artículo 148 que los debates son actos de campaña y 
precampaña; sin embargo, carecen de una normativa o metodología, tales como tiempos, propuestas, moderadores, así 
como difusión. Por su parte, la Comisión Jurídica del IEEH reiteró que es necesaria la petición de todos los partidos 
políticos sin excepción a fin de perseverar el principio de equidad. ―Aunque la legislación no lo contempla, en caso de que 
los partidos soliciten debates, tendríamos que actuar quizá como árbitro, establecer normas apegadas a la ley electoral 
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hidalguense en una comisión para lograr estos debates según las propuestas o tiempos para que la población sea 
beneficiada, podemos esperar a que concluya el proceso y proceder con este tema‖, señaló la presidenta Arminda Frías 
Austria. Actualmente todos los candidatos de los siete partidos mostraron su intención de participar o proponer un debate 
respetuoso y que incluso el IEEH sea árbitro de este ejercicio electoral. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica- Alistan ciudadanos una ley secundaria: Desarrolla Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos 
Mexicanos una normativa secundaria para la reforma política aprobada en agosto del 2012, a fin de incorporar aspectos 
que la ley inicial no considera, como financiamiento y representación ante órganos electorales, adelantó el dirigente 
nacional de la agrupación, Javier Ramírez Trinidad. Reconoció que aunque es un paso importante la inclusión de perfiles 
ciudadanos en las contiendas electorales, el Congreso de la Unión dejó vacíos legales. Entre los temas destacó tiempos 
en radio y tv, financiamiento, representación ante órganos y tribunales electorales, entre otros. ―La insistencia por parte 
de la población para incluir las candidaturas independientes en comicios locales y federales originó que el año pasado el 
Congreso de la Unión aprobara la reforma política‖.(Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Sin anomalías durante las precampañas: Informó la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) que durante el periodo de precampañas no registró ninguna anomalía o rebases en el 
tope de gastos. El presidente de la comisión, Carlos Herrera Arriaga, explicó que el pasado 8 de mayo el Consejo General 

del IEEH emitió dictamen referente al informe de gastos de precampaña, desde el 5 de marzo hasta el 4 de mayo, donde 
todos los partidos exhibieron montos ejercidos durante procesos internos. ―La Comisión de Auditoría revisó los informes 
de cada partido, en total mil 232 hojas con 308 documentos, en ellos emiten un comunicado que afirma que ningún 
partido o precandidato rebasó el tope de gastos de precampañas‖. El tope aprobado por el pleno del órgano autónomo 
ascendió a 1 millón 727 mil 756.38 pesos. Aclaró que la Comisión de Prerrogativas es un órgano intermediario, sólo 
recibe comprobantes de gastos ordinarios como referentes al ejercicio electoral para renovar diputados locales. (Rosa 

Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Regular posible reelección de alcaldes: IEE: En la discusión de la viabilidad de la reelección de 
alcaldes en la entidad, los distintos ámbitos de gobierno deberán cotejar si los presidentes municipales podrán reelegirse 
en más de dos ocasiones. Así lo consideró Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE), quien recordó que una de las justificaciones es la posibilidad de dar continuidad a la obra pública en 
municipios. Cuestionado sobre si existe el riesgo que los alcaldes se perpetúen en la administración municipal, señaló: 
―por eso es importante la regulación, tendríamos que ver si solamente es un periodo o a final de cuentas la posibilidad de 
una votación. ―Recordemos que vivimos en una República que implica la renovación constante de sus órganos de 
gobierno.‖ Entrevistado al finalizar la sesión extraordinaria para aprobar la sustitución de candidatos del PT en Apan, 
Actopan, San Agustín Metzquititlán y Jacala, apuntó que para poner en marcha tal figura sería necesario modificar la 
Constitución Política del estado, la Ley Electoral y el ordenamiento orgánico municipal. Pide a Candidatos Ciudadanos no 
confundir al electorado Pfeiffer Islas pidió a la organización Candidatos Ciudadanos no realizar campaña proselitista que 
pudiera confundir al electorado. No fue impugnada la decisión del organismo de negar el registro a los candidatos 
independientes para participar en las campañas proselitistas que renovarán el Congreso local, destacó. Será la 
subprocuraduría de asuntos electorales, dependencia adscrita a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, quien 
analice si corresponde aplicar alguna sanción, en tanto el instituto apuesta por el diálogo. (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Hacen un llamado a “Candidatos Ciudadanos a no confundir al electorado: Para evitar que exista 
confusión en el electorado, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, hizo 
un respetuoso llamado a quienes solicitaron su registro como candidatos independientes, mismo que les fue negado, 
para que se conduzcan por lo que señala la legislación electoral vigente. Esta declaración se da tras el anuncio que 
hiciera el líder nacional de ‗Candidatos Ciudadanos‘, Marciano Javier Ramírez, en donde afirmó que a pesar que el 
Instituto les negara el registro, emprenderían una campaña proselitista en el estado para ganar simpatías con los 
electores. En este sentido, el presidente del IEE dijo ser respetuoso del derecho de cada persona de ejercer las 
atribuciones que la ley le concede, pero en el caso específico ya ha sido resuelto instancias jurisdiccionales, mismas que 
les negaron el registro de la plataforma, ―y este órgano administrativo no concedió el registro‖. Aquí mencionó que el 
plazo para impugnar la negativa del IEE por el registro de candidaturas venció este sábado, y no se recibió ningún escrito 
de inconformidad por parte de los candidatos independientes. ―El llamado sería en el sentido de no realizar una campaña 
que pudiera confundir al electorado, hoy los registros son de los partidos y una vez que se regulen, seguramente las 
campañas tendrán que cambiar, pero para esto también nosotros como organismos debemos informar para que quede 
claro estos dos tipos de campañas y propuestas en los procesos electorales‖, apuntó el consejero presidente. Asimismo, 
agregó que desde el punto de vista penal es la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE) ―la que tome cartas en 

el asunto, nosotros nos inclinamos por el diálogo y al final de cuentas hacer una invitación respetuosa a los que 
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pretendieron ser candidatos independientes, en el sentido de lo que puede repercutir en el proceso‖. Lo anterior al 
concluir la sesión ordinaria donde se aprobó la sustitución de candidatos del Partido del Trabajo en los distritos de San 
Agustín Metzquititlán, Apan, Actopan, y Jacala de Ledezma, tras la renuncia de quienes habían obtenido el registro.  
(Verónica Ángeles Cilia, página 04) 

Uno más Uno-Cambia IEE candidatos en varios distritos electorales: Derivado de la solicitud para sustituir a 
candidatos a diputados, que el Partido del Trabajo (PT) presentó ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, ayer se 
llevó a cabo la segunda sesión extraordinaria del mes, en donde los consejeros aprobaron la solicitud. El pasado 
miércoles 15 del presente, la dirigencia estatal del PT exhibió ante el órgano electoral, la solicitud para efectuar la gestión 
correspondiente a la sustitución de candidatos en varios distritos, por lo que el Consejo General analizó la citada solicitud 
para poder emitir una resolución. El secretario general del Instituto Estatal Electoral, Francisco Vicente Ortega Sánchez, 
dio a conocer ante el pleno el dictamen correspondiente fundamentado en las leyes que rigen a esta Institución, la 
solicitud del Partido del Trabajo se aceptó. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, al respecto 
mencionó que el Instituto Estatal Electoral está atento y en la mejor disposición para facilitar el desarrollo de los trámites 
de los partidos políticos que corresponden a este órgano electoral. Cabe señalar que en el Distrito IX, San Agustín 
Metzquititlán, Verónica Jazmín Alfaro García fue sustituida por María Trinidad Durán Durán En Apan, Marisol Villaurrutia 
Perales quedó en lugar de Irassema López Ramírez; en el Distrito de Actopan Rubén Zamorano Mendoza relevó a Luis 
Mendoza Chávez, y en Jacala de Ledezma Arcelia Ramírez Rodríguez dejó su sitio a Socorro Suárez Canales. Por otra 
parte, comprometidos con el proceso electoral y dándole continuidad a los cursos de capacitación dirigidos a los 
Auxiliares Electorales, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; Joaquín 
García Hernández, presidente de la Comisión de Capacitación y Educación Cívica, así como Patricia Herbert Reyes, 
coordinadora ejecutiva de Capacitación y Educación Cívica, han visitado los distritos de San Agustín Metzquititlán, 
Zacualtipán de Angeles, Molango de Escamilla, Huejutla de Reyes, Jacall de Ledezma, Zimapán, Huichapan e Ixmiquilpan. 
Funciones básicas de los integrantes de la mesa directiva de casilla, instalación de las casilla votación, cierre de la 
votación, escrutinio y cómputo, son temas que a los Auxiliares Electorales de los distritos antes mencionados les ha 
trasmitido Patricia Herbert en su calidad de coordinadora de capacitación. A su vez, se organizó con los asistentes a los 
cursos un simulacro relacionado con el día de la jornada electoral que se realizará el próximo 7 de julio, mismo que sirvió 
de referencia para evaluar las capacidades de cada uno de los auxiliares electorales. Por último, aportando herramientas 
que puedan ser de utilidad al proceso y a los auxiliares electorales, el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral 
también aprovechó la visita a estos distritos para presentar a los capacitados, la Cartilla para funcionarios que servirá de 
guía a todos los funcionarios convocados el día de la jornada. (Carlos Vega, página 03) 

Plaza Juárez-IEE llama a candidatos ciudadanos a no hacer campañas electorales: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, llamó de manera respetuosa a los integrantes de 
Candidatos Ciudadanos a no realizar campañas electorales en el actual proceso para evitar confundir al electorado. Lo 
anterior, debido al anuncio que hizo el presidente y fundador de dicha agrupación, Marciano Javier Ramírez Trinidad, en 
el sentido de que sí realizarían campañas, a pesar de su solicitud de registro les fue negada por el órgano electoral. 
Pfeiffer Islas explicó que si bien todos tenemos el derecho de ejercer alguna atribución que la ley nos concede, en este 
caso específico no se concedió el registro, y el sábado pasado venció el plazo para impugnar dicha decisión y los 
candidatos independientes no presentaron ninguna inconformidad. Por lo anterior, reiteró su exhorto para evitar 
confundir a la población, pues recordó que hoy los registros son sólo de los partidos políticos de acuerdo a la Ley 
Electoral local, de ahí que una vez que se regulen estas candidaturas seguramente las campañas tendrán que cambiar, 
en tanto se debe respetar la legislación en la materia. Apelando al diálogo, señaló que se debe tener conciencia de cómo 
pueden repercutir estas campañas alternas en el electorado, por ello, dijo que el IEE deberá analizar verdaderamente 
esta situación para actuar en consecuencia; añadió que de manera penal, en caso de existir una denuncia al respecto, 
será la Sub procuraduría de Asuntos Electorales la que actúe. Pfeiffer Islas declaró todo lo anterior al concluir la sesión 
extraordinaria que se realizó este domingo por la mañana, donde el Consejo General del instituto aprobó la solicitud del 
Partido del Trabajo para sustituir a candidatos de cuatro distritos electorales. Las sustituciones avaladas son: en el 
distrito IX de San Agustín Metzquititlán la candidata propietaria era Verónica Jazmín Alfaro García y se cambió por María 
Trinidad Durán Durán; en el distrito XI de Apan, el propietario era Israel López Ramírez y entró en su lugar Marisol 
Villarrutia Perales. En tanto en el distrito XIV de Actopan se cambió la fórmula completa, pues el propietario era Luis 
Mendoza Chávez, quien fue sustituido por Rubén Zamorano Mendoza y el suplente dejó de ser también Juan José Piña y 
entra Irma Olvera Hernández; el cuarto distrito modificado fue el XVII de Jacala, donde inicialmente el propietario era 
Inna Olvera Rodríguez y ahora será Socorro Suárez Canales. El consejero presidente, subrayó que los cambios se hicieron 
en domingo de manera urgente, a efecto de permitir que los nuevos candidatos empiecen las campañas electorales 
correspondientes. Por último, cabe mencionar que en entrevista el Consejo General también habló sobre la gira que 
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realizan los consejeros electorales por los distritos locales, a fin de reconocer el trabajo de los auxiliares electorales por 
cumplir al 100 por ciento la notificación a los ciudadanos insaculados y la primera etapa de capacitación, además de que 
iniciar la siguiente etapa de capacitación, la cual se realiza con un enfoque por competencias que es aprender haciendo. 
(Natalia López Pazarán, página 03) 

Síntesis-Refuerza IEE capacitación a ciudadanos: Con la finalidad de reconocer la labor de los auxiliares electorales 
y de reforzar las labores de capacitación, los integrantes del pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
realizan una serie de recorridos por los 18 distritos electorales locales de Hidalgo. Al respecto, el presidente consejero del 
organismo, Mario Ernesto Pfeíffer Islas, indicó que con estas medidas, además de agradecer de manera directa a los 
ciudadanos que serán funcionarios de casilla, pretenden respaldar sus actividades de capacitación. "Los acompañamos a 
manera de mensaje, en el sentido de reconocer y agradecer su trabajo, y que se sientan acompañados y respaldados por 
los integrantes del Consejo General, y es por ello que hemos acudido con el presidente de la Comisión de Capacitación y 
Educación Cívica, Joaquín García Hernández, y la coordinadora Ejecutiva de Capacitación y Educación Cívica, Patricia 
Herbert Reyes, y hemos visitado los distritos de Metzquititlán, Zacualtipán, Molango, Huejutla, Jacala, Zimapán, 
Huichapan e Ixmiquilpan". Manifestó que dichas acciones las iniciaron al igual que las campañas de proselitismo de los 
candidatos, y las culmina el próximo sábado con una cobertura de 100 por ciento de los distritos, donde afirmó que 
además del reconocimiento a los funcionarios, se les realiza un simulacro para despejar dudas. "En los recorridos que 
hemos tenido con los funcionarios del IEEH, a los asistentes a los cursos se les aplica un simulacro relacionado con el día 
de la jornada electoral a realizarse el próximo 7 de julio, mismo que sirvió de referencia para evaluar las capacidades de 
cada uno de los auxiliares electorales". Finalmente, Pfeiffer Islas aseguró que en los recorridos se ha entregado un 
documento denominado ―cartilla‖ a los funcionarios de casilla, donde se abordan todos los posibles incidentes que se 
puedan presentar. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Cambia el PT candidaturas en 4 distritos: En sesión extraordinaria, el pleno del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó cambios de candidatos al Partido del Trabajo en cuatro distritos, en 
tres de ellos de propietario y, en uno, a los dos integrantes de la fórmula, por lo cual fueron cinco los reemplazos. Al 
respecto, el consejero presidente del organismo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que de acuerdo con lo previsto en la 
ley en la materia, en la entidad los partidos políticos pueden hacer los cambios que consideren convenientes hasta unas 
horas antes de celebrados los comicios, por lo que no se descarta que tanto del PT como de los demás partidos realicen 
algunas sustituciones más. "El Instituto Estatal Electoral está atento y en la mejor disposición para facilitar el desarrollo 

de los trámites de los partidos políticos que corresponden a este órgano electoral, y en estos momentos solamente el 
Partido del Trabajo es el que ha hecho la sustitución de candidatos, y hasta el momento no tenemos alguna otra 
petición". Asimismo, añadió que la finalidad de aprobar los cambios es que los nuevos abanderados petistas tengan la 
oportunidad de integrarse de forma inmediata a las campañas. Fue así como en el distrito IX de San Agustín 
Metzquititlan, Verónica Jazmín Alfaro García, fue relevada por María Trinidad Durán Durán; en el XI de Apan, Irassema 
López Ramírez fue sustituida por Marisol Villaurrutia Perales; en el distrito VII de Jacala de Ledezma, fue sustituida 
Aracelia Ramírez Rodríguez, por Socorro Suárez Canales. En tanto que en el XIV de Actopan, Luis Mendoza Chávez, quien 
era propietario, fue cambiado por Rubén Zamorano Mendoza y en el mismo lugar el suplente propietario que era Juan 
José Piña Fraustro, fue cambiado por Irma Olvera Hernández. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ricardo Crespo dice que las leyes son importantes: Las leyes son importantes porque definen las políticas 

públicas y las acciones de gobierno‖, afirmó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, al 
destacar la importancia de la reunión que encabezó Edith Avilés Cano en La Estancia, candidata a diputada local por el 
Distrito XIV con cabecera en Actopan, la cual radica en las propuestas que dio a conocer para los habitantes de la región, 
porque el proyecto priista se llama ―Hidalgo‖, enfatizó. Crespo Arroyo sostuvo que tanto Edith Avilés, candidata 
propietaria como su suplente Yesenia Valdéz, son mujeres comprometidas, quienes realizarán los sueños y anhelos de 
sus representados en el Congreso de la Unión: abonarán por la pluralidad y el respeto a los pueblos indígenas, 
impulsarán leyes para la generación de mayores y mejores oportunidades de empleo, educación de calidad, así como la 
gestión de recursos que serán invertidos en infraestructura hospitalaria para una mayor cobertura. El líder priísta en la 
entidad coincidió con Avilés cano y Omar Fayad Meneses, senador de la República, en torno a que el PRI recibirá la 
confianza ciudadana en las urnas el próximo 7 de julio, ya que los priistas trabajan bien por los mexicanos e 
hidalguenses, prueba de ello es que a seis meses de la llegada de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la República 
coordinadamente con las Cámaras de Diputados y Senadores ha emprendido reformas en diferentes ámbitos como lo son 
el laboral, el educativo, en materia de Telecomunicaciones, entre muchas otras, con las cuales se inició el proceso de 
transformación de este país. El senador, Fayad Meneses, reconoció el liderazgo del primer priista Francisco Olvera Ruiz, 
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quien también es ejemplo de que los integrantes de este partido están comprometidos con la gente de esta entidad. 
Exhortó a los presentes a difundir este mensaje a sus familiares, amigos y vecinos, pues sólo así se conquistarán las 
conciencias de los ciudadanos. Por su parte, Avilés Cano dijo que la seguridad es una de las inquietudes recurrentes de 
los pobladores de la zona y en ese sentido, aseguró que de llegar a la Sexagésima Segunda Legislatura en el Congreso 
de Hidalgo, levantará una política integral para la prevención del delito, en apoyo a los trabajos del gobernador Francisco 
Olvera. Asimismo, refirió que es necesario intervenir en la generación de empleos bien remunerados y sobre todo 
revalorizar los derechos de las mujeres, los niños y los adultos mayores. ―El PRI es incluyente y de puertas abiertas, 
acciona en pro del bienestar de nuestras familias‖. Leonardo Ramírez Álvarez, expresó su orgullo por pertenecer a este 
instituto político y observar que éste cuenta con el respaldo de su militancia y la guía de su presidente Ricardo Crespo, 
ante la presencia de Roberto Núñez Vizzuett y Citlalcoatl Moreno Sánchez, dirigentes del Frente Juvenil Revolucionario y 
la Confederación Nacional Campesina, en el estado, respectivamente; Omar Ramírez Fernández, distinguido priista; los 
presidentes municipales del Arenal, Adelfa Zúñiga y Actopan Gregorio Hernández, así como Mayolo Santana Ramos, 
dirigente del PRI en Actopan.  Claves Desde Jacala - El PRI vive tiempos de cambio porque ha entendido que ahora la 
política no debe ser de discursos sino de acciones, aseguró Javier Amador, al reunirse con pobladores de distintas zonas 
de la Sierra Gorda del estado. - Luego de actos en La Misión, Pisaflores, Chapulhuacán y Jacala de Ledezma, hizo 

recorridos a pie para tener un contacto más cercano con la población. - Destacó que su preparación académica y su 
experiencia en el servicio público, habrá de capitalizarlos para el trabajo de gestión y favorecer a los habitantes de la 
región. - Se comprometió a construir una unidad deportiva en Pisaflores, y llevar una extensión de una universidad a la 
región. (Redacción, página 06) 

Milenio-Presenta PT a candidato para el distrito I Pachuca: La dirigencia estatal del Partido del Trabajo presentó 
ayer a su candidato a diputado por el distrito I Pachuca Poniente, Abundio Jorge Hernández Flores, y a la candidata 
suplente María del Socorro Serrano. ―Para mí es un honor representar a los municipios de San Agustín Tlaxiaca, Mineral 
de la Reforma y Pachuca poniente‖ dijo María del Socorro Serrano, suplente del distrito I Pachuca Poniente quien dijo 
que confía que las mujeres darán el voto a favor del PT este próximo 7 Julio. El candidato habló sobre el problema de 
falta de agua que hay en la ciudad y denunció que ―llegan los recibos carísimos del cobro pero no nos llega el agua‖. 
Hernández Flores habló sobre el problema que tienen los jóvenes y familias en Real del Monte que es la falta de una 
unidad deportiva en donde se realicen eventos con los jóvenes y familias del municipio. Recordó que los habitantes de 
San Agustín Tlaxiaca rechazan por completo la pretensión de llevar el basurero o tiradero de desechos sólidos para allá. 
El candidato reiteró que se encargara también del tema de seguridad y exhortó a la ciudadanía a cuidar el medio 
ambiente. ―Ojalá y puedan votar por el partido del trabajo y no solo por distrito I si no por todos los diputados que 
vamos al congreso por que solo así vamos a lograr un mejor estado‖, invitó a los militantes que asistieron al parque del 
charro. (Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-Pide MC dar “buen uso” a reprobados: Ante la carencia de personas que deseen representar a los partidos 
políticos en las casillas el 7 de julio, María Cruz García Sánchez, líder del partido Movimiento Ciudadano (MC) en la 
entidad, pidió al IEE que los ciudadanos capacitados que obtuvieron baja calificación no sean considerados como 
funcionarios en cerca de tres mil 500 mesas directivas. La dirigente señaló que muchos de los ciudadanos que fueron 
insaculados, notificados y capacitados por el Instituto Estatal Electoral local (IEE) obtuvieron baja calificación en su 
examen, por lo que podrían integrarse mejor como representantes de partido y no como funcionarios electorales. Y es 
que, según la ley electoral, se debe considerar a aquellos participantes que tienen la mejor calificación en la prueba. ―Nos 
preocupa que muchos de los ciudadanos que quieren participar como representantes de partido por Movimiento 
Ciudadano desde el pasado abril fueron elegidos para ser funcionario de casilla, pero no tiene una buena calificación. 
―Nosotros apelamos a que a nivel distrital puedan revisar las evaluaciones y dejarnos a aquellos que tal vez no tuvieron 
buen desempeño, pues como funcionarios de casilla tienen que estar los mejor capacitados‖, consideró. García destacó 
que recientemente lograron completar los 18 representantes de los distritos electorales. Respecto a la vigilancia que MC 
mantendrá de las campañas, expresó que cada aspirante establecerá sus estrategias para protegerse de posibles 
campañas negras o acciones que otros partidos cometieran en su perjuicio. ―Cada uno de los candidatos también contará 
con personal que les apoye y enliste las distintas denuncias ciudadanas, pues gran parte de las malas acciones son 
reportadas por la propia población y por supuesto que estas serán denunciadas‖, explicó. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Reflexionar pluri, piden a Cornejo: El senador perredista Isidro Pedraza Chávez consideró que la 
controvertida postulación de Luciano Cornejo para ser diputado por la vía plurinominal debería ser reflexionada y 
considerar ceder el lugar a algún compañero. ―Muchos compañeros nuestros son controvertidos en su persona cada que 
participan, en el caso específico de Luciano, debe asimilar el señalamiento directo a su persona en términos de que 
hubiese abierto el espacio a otro miembro de su equipo o compañera de su equipo‖. El senador precisó que la 
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candidatura de Cornejo por la vía del voto en el distrito IV de Tula, ―la tiene protegida, a salvo‖, pero por la vía 
plurinominal, insistió, debería ―reflexionar en los señalamientos, pero es un asunto de índole interno y que él tiene que 
hacer, es una cosa de visión personal‖. (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-Impide Obras Públicas del estado poner anuncio de candidato del PT: Abundio Hernández 
Flores, candidato petista por el distrito Pachuca Poniente, acusó que personal de la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial le impidió colocar su propaganda, pese a que el lugar fue aprobado por el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE). Tras la intervención del organismo, los funcionarios por fin dejaron al candidato colocar su 
anuncio de 18 metros en la entrada de Tlapacoya. ―El único espectacular que nos dieron y les cayó como bomba‖, 
concluyó el abanderado del partido de la estrella. Relató que tras instalar la lona financiada con recursos propios, 
inmediatamente llegó el gobierno estatal con toda su comitiva. ―Acudí al lugar para enterarme qué estaba pasando. Muy 
prepotentes dijeron que ese espacio no lo podíamos ocupar porque era del gobierno y si insistía iban mandar quitarla con 
todo y estructura.‖ Después llegó personal del IEE para presentar documentación que avala el espectacular en dicho 
lugar. Para el candidato en el distrito que comprende Pachuca, San Agustín Tlaxiaca y Mineral del Monte, ―si no 
hubiéramos hecho esto, muy tranquilamente nos quitan la lona. No quieren que salgamos en los medios‖. Hernández 
Flores relató que la presidencia municipal otorgó los espacios que fueron sorteados a partidos políticos. Por tanto, ―el 
problema fue con Obras Públicas del gobierno del estado‖. Dijo contar con videos y fotografías de los funcionarios de la 
dependencia estatal que impedían a los petistas colocar su propaganda. (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Milenio-El RFE no detectó irregularidades en padrón de Hidalgo: La vocal de Registro Federal de Electores del 
Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, aseguró que no se presentó en Hidalgo ningún caso atípico de 
cambio de domicilio de los electores que represente turismo electoral. ―En el caso del estado de Hidalgo no se dio 

ninguna irregularidad, el Registro Federal de Electores revisó los movimientos que se dan en las campañas, este año hay 
14 entidades involucrada y se hizo un proceso de verificación‖. Señaló que se trabajaron alrededor de 250 cédulas de 
domicilio anterior y domicilio vigente, ―pero no necesariamente de trámites que se hubieran dado en el estado de 
Hidalgo‖. Reiteró que hasta el momento el Registro Federal de Electores no señaló ninguna irregularidad en la entidad, 
ante el proceso electoral de renovación del Congreso. Expresó que de acuerdo al corte del mes de abril, el padrón 
electoral es de dos millones 25 mil 224 personas, y la lista nominal un millón 924 mil 368 ciudadanos. ―Todavía pudiera 
ajustarse, casi es seguro que ya sea el final porque ya vamos a iniciar la impresión de la lista nominal y posiblemente en 
la impresión pudiera hacerse alguna depuración, pero podría decirse que ya es la cifra final‖, dijo. Explicó que en el 
padrón electoral están todos aquellos que han solicitado su inscripción ante el IFE, y en la lista nominal aquellos que han 
recibido la credencial para votar, mismos que podrán sufragar el 7 de julio. Subrayó que de los que están en el padrón, 
95 por ciento tiene credencial de elector, ―y la diferencia son los que son 03 que no la han renovado que sí están en el 
padrón pero su credencial ya no es vigente y los que no recogieron su credencial al cierre de la campaña‖. Hoyo Chalit 
precisó que la base para la elección el día de la jornada electoral es la lista nominal, ―son todos los ciudadanos que van a 
estar en condiciones de votar‖. Finalmente añadió que la fecha definitiva de la entrega de la lista nominal es el 4 de 
junio, en donde el IFE en las instalaciones del Centro Nacional de Impresión le entregará al Instituto Estatal Electoral el 
listado definitivo. (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Se quedarían sin votar 100 mil 856: RFE: De acuerdo con el Registro Federal de Electores (RFE), en 
Hidalgo 100 mil 856 ciudadanos podrían quedarse sin participar en los comicios del 7 de julio próximo, cuando sean 

electos los diputados locales. En contraste, un millón 924 mil 368 ciudadanos de la lista nominal (95.02 por ciento de 
cobertura) podrá emitir su voto, según el corte del RFE de abril. Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE del Instituto 
Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, señaló que este listado nominal podría llegar a dos millones de ciudadanos, ya que se 
realizaría una última depuración una vez que se imprima el listado. Cuestionada sobre el padrón electoral (con las 
personas que tramitaron su credencial pero que no la fueron a recoger), señaló que actualmente asciende a 2 millones 
25 mil 224 hidalguenses. ―Esta cobertura es del 95.02 por ciento, aunque todavía pudiera ajustarse y casi es seguro que 
ya sea el final; vamos a hacer la impresión del listado nominal y posiblemente en la impresión pudiera hacerse una 
depuración, pero podríamos decir que esta sería la cifra final‖, expresó la funcionaria del IFE. De acuerdo con el 
calendario de actividades y de coordinación con el Instituto Estatal Electoral (IEE), el próximo 4 de junio se informará y 
se entregará el listado nominal al consejo general, presidido por Mario Ernesto Pfeiffer. Por otra parte, Hoyo Chalit reiteró 
que los 14 mil 814 ciudadanos que fueron afectados por el reseccionamiento del 0739 en Mineral de la Reforma tendrán 
garantizado su derecho de votar en la elección de julio. Esto, dijo, aun cuando no hayan acudido a los módulos del IFE a 
efectuar el cambio de sección. Explicó que cualquiera de los ciudadanos afectados podrá sufragar, siempre y cuando 
ubiquen su nueva sección en las 31 que se crearon. Hoyo recordó que aún hay inquietud de los ciudadanos de este 
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municipio, quienes podrán votar en el distrito II, que abarca La Reforma, Epazoyucan y la capital hidalguense. (José 
Antonio Alcaraz, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alista Hidalgo zona logística comercial: El gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció la construcción de 
una zona logística, la cual complementará el Puerto Seco que se ubicará en el municipio de Atotonilco de Tula y formará 
un corredor hacía el interior del estado, que garantizará un tránsito organizado de mercancías entre el Golfo de México y 
el Pacifico. Durante la Primera Reunión Regional 2013 de North American Strategy for Competitiveness (NASCO, por sus 
siglas en inglés), en la que el secretario de Desarrollo Económico del Ejecutivo estatal, José Pablo Maauad Pontón, fue 
nombrado como presidente del Comité NASCO México, el mandatario aseguró que dicha participación permitirá al estado 
de Hidalgo lograr un mayor crecimiento económico, ya que la visión de la actual administración es buscar los mecanismos 
de desarrollo de la región por ser parte del centro del país.  Destacó que en dicha reunión también se firmó un 
memorándum de entendimiento entre NASCO y la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República 
Mexicana (ANIERM), ―lo cual permite apoyar el comercio internacional, y la integración del país para capitalizar el 
potencial de cada una de las entidades federativas. ―Esta participación es un hecho sin precedentes ya que al sumarse al 

Sistema Nacional de Plataformas Logísticas se permite complementar las necesidades en cuestión de aduanas y de 
facilitación del comercio con la planeación de un desarrollo económico‖, indicó el jefe del Ejecutivo estatal.  En este 
sentido, resaltó que con la representación de Hidalgo a través del secretario de Desarrollo Económico, ahora presidente 
del Comité NASCO México, se impulsarán tres mecanismos de apoyo al comercio internacional a través de esquemas 
fundamentales como: el Sistema Nacional de Plataformas Logísticas, el Sistema Nacional de Vocaciones Económicas y el 
Sistema Nacional de Abasto, desde una lógica regional que promueva la competitividad de América del Norte. Uno de los 
grandes proyectos a desarrollar es el Corredor Económico del Centro, integrado por los estados de Hidalgo, México, 
Michoacán, Puebla, Tlaxcala y Veracruz. En su oportunidad, el gobernador del estado se sumó al mensaje del presidente 
de North American Strategy for Competitiveness, Gerry Schwebel, quien dio a conocer que en la unión está la fuerza para 
poder competir a nivel global y resaltó que las alianzas como la hecha con la ANIERM son un ejemplo de cómo pueden 
colaborar todos en pro de Estados Unidos, Canadá y México, países que integran el organismo que encabeza.  Asimismo, 
dio a conocer que la Conferencia Anual de NASCO en 2014 se realizará en México. NASCO es una organización 
conformada por representantes de la iniciativa privada, del sector público e instituciones educativas de México, Estados 
Unidos y Canadá. Fundada hace 19 años, ha sido líder dentro de muchas coaliciones en favor del transporte y comercio 
en Norteamérica, según información del propio organismo publicada en su portal de internet. Otros temas que impulsará 
a través de NASCO son el Sistema Nacional de Vocaciones, cuyo propósito es fortalecer el Sistema Nacional de Abasto 
para alinear la infraestructura logística, con la producción de alimentos, expuso José Pablo Maauad Pontón, quien 
coincidió con el gobernador en que la posición competitiva que le otorgará la presidencia de NASCO México contribuirá a 
cabildear los proyectos estratégicos para Hidalgo.  Claves Impulso al estado - Desde el estado, el secretario de 
Desarrollo Económico de Hidalgo, José Pablo Maauad Pontón, impulsará tres mecanismos a fin de facilitar el transporte y 
ampliar la cobertura energética.  - El primero es el Sistema Nacional de Plataformas Logísticas, un estudio de los 
corredores logísticos del país que permiten transportar mercancía de forma eficiente. - Además del Sistema Nacional de 
Vocaciones, cuyo propósito es fortalecer el Sistema Nacional de Abasto para alinear la infraestructura logística, con la 
producción de alimentos. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Candidatos tendrán 33 espacios en medios: Los siete partidos políticos, con excepción del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), tendrán 33 espacios en los seis noticieros del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo 
para entrevistas con los candidatos a diputados locales. El PVEM tendrá sólo 22 espacios para sus candidatos, debido a 
que sólo registró a 12 candidatos a diputados locales, el resto lo hizo a través de la coalición ‗Hidalgo avanza‘. Los 
espacios en los tres noticieros de radio y tres de televisión serán solamente para entrevistas en donde los conductores 
harán a los candidatos cinco preguntas Las entrevistas en radio serán de 10 minutos y la de televisión de cinco minutos. 
Estos espacios en los medios informativos estatales durarán hasta el próximo 3 de julio. Las preguntas para los 
candidatos serán las siguientes en ambos medios: ¿quién es usted?, ¿por qué quiere representar a su distrito en el 
Congreso local?, ¿cuáles son las necesidades más apremiantes en su distrito?, ¿qué plantea dentro de su plataforma 
electoral?, y ¿desea agregar algo más? Será el partido quien decida a qué candidato envíe a las entrevistas en los medios 
del estado. Cabe señalar que en los espacios en los noticieros no se podrá entrevistas a los presidentes estatales de los 
partidos, pues el acuerdo establece que serán entrevistados sólo los candidatos a diputados locales. Los partidos dividirán 
los 33 espacios en los noticieros entre sus 18 candidatos, es decir, 15 de los candidatos podrán tener hasta dos 
entrevistas y los otros tres solamente un espacio. Tanto partidos políticos como el Sistema de Radio y Televisión de 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b3503f9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b3503f9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b3503f9
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b3503f9
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b13f597
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b13f597
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b13f597
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b13f597


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Hidalgo acordaron ya un calendario sobre los días en que los candidatos serán entrevistados en los seis noticieros. Se 
acordó también que los institutos políticos enviarán información sobre cada unos de sus candidatos a los noticieros para 
sea transmitida de manera equitativa, siempre y cuando cumplan con los requerimientos técnicos.  (Alejandro Reyes, 
página 10) 

Criterio-Nombran a Pablo Maauad Pontón presidente del comité NASCO México: El gobernador Francisco 
Olvera Ruíz acudió a la primera reunión regional 2013 de North American Strategy for Competitiveness (NASCO, por sus 
siglas en inglés) y atestiguó el nombramiento del secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, como 
presidente del comité NASCO México. Dicha participación permitirá a Hidalgo lograr un mayor crecimiento económico, ya 
que la administración busca los mecanismos de desarrollo de la región por ser parte del centro del país. Olvera dio a 
conocer que el estado cuenta con espacio para albergar una zona logística, la cual complementaría el Puerto Seco que se 
ubicará en Atotonilco de Tula; y con ello visualizar un corredor hacía el interior del estado, el cual garantizaría un tránsito 
organizado de mercancías entre el Golfo de México y el Pacífico. En dicha reunión se firmó un memorándum de 
entendimiento entre NASCO y la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana 
(ANIERM), lo cual permite apoyar el comercio internacional y la integración del país para capitalizar el potencial de las 
entidades federativas. De acuerdo con el gobierno estatal, esta participación es un hecho sin precedentes, pues al 
sumarse al Sistema Nacional de Plataformas Logís-ticas, se permite complementar las necesidades en cuestión de 
aduanas y de facilitación del comercio con la planeación de un desarrollo económico. (Redacción, página 08) 

Crónica-Dudan regidores de supuesto viaje de C. Charrez a Houston: Como consecuencia de la controvertida 
gira de trabajo que supuestamente efectuó el alcalde Cipriano Charrez Pedraza por Estados Unidos y que después fuera 
puesta en tela de juicio, regidores de oposición exigirán una explicación al munícipe. En la última sesión de cabildo 
informó a los regidores que fue invitado a Casa Hidalgo con el propósito de reunirse con migrantes en el país vecino, 

convocatoria que nunca mostró a los asambleístas, quienes cuestionaron esta salida y dudaron de ella. Casa Hidalgo, a 
través del oficio FUH/CHH/018/2013,  informó que ni este organismo ni la ―Federación Unión Hidalguense‖ convocaron a 
autoridad alguna para una gira por Estados Unidos, pues para ello debió haberse informado  a la Coordinación de 
Hidalguenses en el Estado y el Extranjero (CHEE) con la cual trabajan coordinadamente. Debido a que la oposición es 
minoría al interior del cabildo, no podrán llamar a sesión extraordinaria para cuestionar al Ejecutivo municipal sobre este 
tema; no obstante, sí ingresarán este punto dentro del orden del día para la próxima sesión de cabildo. De acuerdo con 
los asambleístas existen varias interrogantes que ponen en duda dicho viaje, pues además de no mostrar la invitación 

trascendió que el edil Charrez Pedraza no cuenta con visa para viajar al país vecino del norte. Lo anterior debido a que 
uno de los requisitos de la embajada americana para otorgar la visa es no contar con problemas legales, punto que 
señalaron difícilmente podría cubrir el alcalde debido a las actuales denuncias que pesan sobre él y anteriores como 
luchador social. Por lo anterior se le solicitará un informe puntual sobre su viaje y los nombres de las organizaciones de 
migrantes con las que presuntamente se reunió, debido a que en la información oficial ventilada por el ayuntamiento no 
se menciona que acudió a Casa Hidalgo por invitación, sino a una visita con organizaciones de connacionales. Cabe 
mencionar que para esta visita por Dallas y Houston, Texas, el Ejecutivo municipal solicitó siete días para ausentarse, 
para ello el secretario municipal, Cuauhtémoc Ruíz González, quedó a cargo de la alcaldía para atender a las 
comunidades, colonias y barrios que integran Ixmiquilpan. (Hugo Cardón, página 08) 

El Independiente-Concede SRTH dos entrevistas a candidatos bajo rígido formato de preguntas: El Sistema 
de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTH) concederá dos entrevistas a cada candidato de los siete partidos políticos 
durante las campañas proselitistas y por si fuera poco los someterá a un solo formato de preguntas. Los lectores de 

noticias se sujetarán al siguiente guion cuando entrevisten: ¿quién es usted?, por qué quiere representar a su distrito en 
el Congreso? Además ¿cuáles son las necesidades más apremiantes en su distrito?, ¿qué plantea dentro de su plataforma 
electoral? y ¿desea agregar algo más? Hasta ahí llega la capacidad de los conductores del Sistema de Radio y Televisión. 
Cada partido político tendrá 33 espacios, por lo que 15 candidatos accederán a dos entrevistas y el resto se conformará 
con una. La finalidad es garantizar a todos los abanderados acceso a los tres programas de noticias en radio, así como en 
los otros tres difundidos en televisión, mientras que no serán contemplados los catalogados como revista. Acordaron que 
la participación de candidatos en radio durará 10 minutos y cinco en televisión. Bajo la exigencia de brindar equidad en 
los seis espacios noticiosos del SRTH, representantes de los partidos políticos sortearon entrevistas que les harán a sus 
candidatos a diputados locales. Para videos y notas informativas, exigieron especificar características técnicas que debe 
cumplir el material. (Víctor Valera, página 05) 
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Plaza Juárez-Pachuqueños “cansados” de promesas de los candidatos: A cuatro días de que iniciaran 
oficialmente las campañas electorales en la entidad, con rumbo a la renovación del Congreso local, los carros de sonido, 
las brigadas, y los recorridos hechos por los candidatos se han percibido en gran parte de la capital hidalguense, sin 

embargo hoy parece ser que la ciudadanía tiene otra perspectiva y que más que promesas, demandan resultados. Y es 
que al realizar un sondeo por algunas colonias de Pachuca, Diario Plaza Juárez, pudo percatarse de algunos de los 
anhelos y peticiones que tiene la ciudadanía, así como lo que esperan de las campañas electorales, y estás fueron 
algunas de las respuestas obtenidas: ."Siempre es lo mismo, puras promesas y nada, apenas quedan y se olvidan de la 
gente que saludan con una sonrisa para luego olvidarlas, no confío en las elecciones y como dicen por ahí, hay que 
agarrar todo y a ver si al final vamos a. (María Concepción Hernández). "Híjole, pues que dejen de prometer lo que no 
cumplen, que sepan que hay necesidades y que en verdad aprendan a escuchar porque si está canijo que nada más se 
les ve cada vez que hay elecciones" (Hugo Riveros).  "Ahorita llegan con sus regalitos que luego ni sirven para nada, es 
lo único que se puede esperar de las campañas, porque luego de todo se olvidan" (Andrea Soto).  "Que nos den cosas 
buenas, refrigeradores, televisiones, cosas que valgan la pena, eso sería lo que esperamos, nada más". (Margarita 
Pelcastre).  "No espero nada, que hagan basura, que molesten con sus sonidos y que al final hagan lo de siempre, 
compra de votos, regalen cosas y se saquen trapos al sol, no espero nada como con los otros, no tuvimos nada" (Rosa 
Rodríguez). "No sé, por alguna extraña razón no se le ha dado tanta difusión a los candidatos, ni siquiera sé quiénes son, 
es algo muy polarizado, en ocasiones te los encuentras hasta en la sopa y ahora ni sus luces" (Celestina Morales). 
(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Revive ayuntamiento tema de parquímetros: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
aseguró que para resolver los problemas de estacionamiento en el Centro Histórico de la capital del estado van a poner a 

consulta con los comerciantes y vecinos de la zona el proyecto de instalación de los parquímetros. ―El estacionamiento en 
el primer cuadro sabemos que no se puede, llevamos meses así. Está la iniciativa de activar los parquímetros para 
reactivar la zona, el tema del tuzobús que fue algo que yo pelee para que llegara hasta acá y va a llegar hasta el 
mercado Benito Juárez, eso va a ayudar mucho en cuestión de movilidad‖. García Sánchez admitió que el escaso espacio 
para estacionarse limita a los visitantes del Centro Histórico, siendo una de las soluciones la instalación de los 
parquímetros, situación por la cual buscará a comerciantes y vecinos de la zona. ―El estacionamiento es una limitante 
para venir al centro, pero el tema de los parquímetros se va a socializar con los comerciantes para ver si ellos lo 
aceptarían‖. Según el presidente municipal capitalino, también buscan una aplicación para identificar cuántos y en qué 
lugares hay cajones disponibles, tal y como sucede en otros países. ―También vemos la posibilidad de usar el teléfono, 
por un medio electrónico como en España, para saber si hay lugar para estacionarse, es una tecnología que ya se aplica‖, 
mencionó García Sánchez. (Alejandro Suárez, página 09) 

Plaza Juárez-Reconocimiento de municipios de México, al de Pachuca: La presidencia municipal de Pachuca, 

informa que por las diversas acciones impulsadas en este municipio, recibió el premio al Buen Gobierno Municipal que 
otorga la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM). Diversas son las acciones que el alcalde de Pachuca 
ha impulsado como: la policía de proximidad para la atención de casos de violencia intrafamiliar, bullying escolar y 
agresiones sexuales, también ha promovió durante su administración la concesión del servicio público de Residuos 
Sólidos y Urbanos (RSU) para reducir costos y generar ingresos extraordinarios para el ayuntamiento, además de 
impulsar y llevar a cabo el proyecto para la construcción de la primera planta separadora de material reciclable, entre 
otras acciones. El reconocimiento fue entregado a ediles destacados del país, en el marco de la conferencia anual de 
municipios, respecto a esta entrega, el alcalde Eleazar García Sánchez dijo que es un reconocimiento que comparte con 
los Pachuqueños, porque es logrado por la unidad con que se trabaja en la ciudad. "Me siento contento porque Pachuca 
recibe esta distinción, no es un premio para el alcalde, es un premio para mi ciudad, porque como lo he dicho, juntos, 
gobierno y sociedad tendremos la ciudad que merecemos y en lo que va de la reciente administración me siento 
orgulloso de los pachuqueños, porque en gran medida han contribuido para que paso a paso vayamos transformando la 
ciudad que hoy tenemos". Indicó que esta distinción lo compromete a seguir trabajando e impulsando acciones en 
beneficio de la ciudad. "Sin duda, este premio representa un gran compromiso, un desafío para seguir trabajando con 
más ganas, pero es evidente que para lograrlo necesitamos de la participación social porque sólo trabajando en equipo 
lograremos una ciudad mejor de la que tenemos". (Nadia Mejía, página 12)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Los espacios para candidatos: Dentro de la breña de la política electoral destaca en sobremanera los cambios que 
buscan proceso tras proceso empantanar aún más el complicado camino a las urnas. Los partidos políticos con 
representación en el estado, se pusieron de acuerdo y lograron un convenio para tener espacios dentro del Sistema 
Estatal de Radio y Televisión que dirige Sergio Islas Olvera. En el mismo, seis de los siete partidos políticos, acordaron 
contar con 33 espacios en los noticieros que tiene la cadena estatal tanto en televisión como en los espacios radiofónicos. 
En apoyo al ―acuerdo‖ alcanzado puedo decir que por lo menos reglamenta por primera ocasión los formatos de 
preguntas y de tiempo para evitar malos entendidos y desasosiegos como en otroras campañas. Ahora las entrevistas en 
radio serán de 10 minutos y las de televisión de cinco minutos; los espacios en los tres noticieros de radio y tres de 
televisión, serán solamente para entrevistas en donde los conductores harán a los candidatos cinco preguntas. Los 
cuestionamientos para los candidatos serán las siguientes en ambos medios: ¿quién es usted?, ¿por qué quiere 
representar a su distrito en el Congreso local?, ¿cuáles son las necesidades más apremiantes en su distrito?, ¿qué plantea 
dentro de su plataforma electoral?, y ¿desea agregar algo más? Se acordó también que los institutos políticos enviarán 
información sobre cada unos de sus candidatos a los noticieros para sea transmitida de manera equitativa, siempre y 
cuando cumplan con los requerimientos técnicos. El único partido, por cierto, que sólo contará con 22 espacios para sus 
candidatos es el PVEM, debido a que sólo registró a 12 aspirantes a diputados locales y el resto lo hizo a través de la 
coalición ―Hidalgo Avanza‖. ¿Servirá de algo este acuerdo más allá de las buenas intenciones de demostrar una incipiente 
equidad política? ¿En realidad le sirve a un candidato a diputado exponerse a cinco preguntas a modo más para cumplir 
que para expresar realmente para ser cuestionado sobre cómo pretende cumplir sus promesas? Será interesantísimo 
escuchar y ver a aspirantes como los reciclados del PRD en Tizayuca o la del propio Verde en Zacualtipán para saber qué 
tanto dirán en televisión o radio estatal. O los propios priistas que en cargada pueden repetir el discurso una y otra vez. 
De los demás, realmente ni el espacio es meritorio para dedicarles líneas. Poco o nada van a aportar a la campaña más 
allá de las dádivas que mal intencionadamente estarán dando a la gente como ayer en el Parque del Charro de Pachuca 
donde a la dirigencia del PT se le vio pomposamente regalando planchas y licuadoras a las mujeres, según como parte de 
los festejos por el Día de la Madre, diez días después. Vaya espectáculos. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Cinco días de campaña 

*EL IEEH CUMPLE A CABALIDAD  

*TURISMO ECOLÓGICO, BUENA APUESTA DE PÉREZ CALVA 

En cada elección en nuestro estado, los partidos que pierden, que generalmente son el PRD, PAN y los otros partidos 
pequeños, encuentran en el IEEH una salida para explicar sus fracasos y acusan a esta institución de actuar de manera 
torcida o de manera parcial hacia el PRI. 

Esta salida así como la ya conocida y que ya cansa, del supuesto uso de programas sociales para atraer votos para los 
candidatos tricolores es de las tonadas favoritas de los perdedores, que seguramente ya ensayan la tonada para cantarla 
tan pronto se den a conocer los resultados la noche del 7 de julio, cuando con toda seguridad el PRI resulte ganador de 
la mayoría de los distritos sino es que de todos, en lo que se conoce como el ―carro completo‖, que no sería una sorpresa 
dada la pobreza de organización y de candidatos de los otros partidos, salvo algunos que merecen todo el respeto y que 
tienen alguna oportunidad pero más como pluris que en el terreno de mayoría. 

Porque de los aspirantes no priistas los hay que tienen propuestas que son de verdad interesantes y que valen la pena 
considerarlas, y que de alguna manera si no ganan, quienes lleguen al Congreso deberían tomarlas en cuenta porque 
suenan valiosas para la ciudadanía. 

*IMPECABLE CONDUCCIÓN DEL IEEH 
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Si los partidos de oposición tienen como parte de su arsenal de ataque o cuestionamientos echar lodo al IEEH parece que 
toparán con pared, porque hasta este momento el Instituto se conduce con impecable pulcritud y con un apego al 
respeto que debe ser reconocido. 

El Consejero Presidente MARIO ERNESTO PFEIFFER ISLAS licenciado en derecho por la UAEH, maestro de la misma de 
tiempo completo, con maestría en derecho constitucional y amparo y con una larga carrera en la administración que tiene 
que ver con su especialidad y en el servicio electoral, lo hizo merecedor a que por unanimidad fuera electo Presidente del 
IEEH en noviembre del 2012, creando un ambiente de confianza y credibilidad en la sociedad y en los institutos políticos. 

EL CAMINO DEL IEEH 

Ha sido bueno. Los señores Consejeros se sumaron de manera responsable al Presidente y así iniciaron VISITAS A LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS para establecer diálogos con sus dirigentes y de esa manera fortalecer el trabajo del instituto con 
los partidos. 

Se creó la COMISIÓN ESPECIAL DE EQUIDAD DE GÉNERO Y CULTURA DEMOCRÁTICA. 

Se instalaron los 18 Consejos Distritales con sus 108 consejeros distritales que tienen como tarea atender la elección de 
los diputados. Esto fue en el mes de febrero. 

Antes, el 15 de enero se declaró formalmente instalado el Consejo General encargado de la elección ordinaria de 

diputados en nuestro estado y se dio de esa mera el banderazo para el proceso que estamos viviendo. 

Dentro de sus tareas, el 30 de enero se recibieron las plataformas electorales que se supone son la base de las 
propuestas de los candidatos en este momento. 

Se fortalecieron los cursos de capacitación a los consejeros electorales. 

El 7 de mayo se firmó un convenio de transparencia con organismos que manejan programas sociales como SEDESOL, 
OPORTUNIDADES, DICONSA y otros. 

TODO A LA LUZ DEL SOL 

La actuación del IEEH ha sido a la luz del sol, transparente para que el proceso camine bien y para quitar nubes y 
pretextos. Y eso es bueno. Todo indica que no habrá pretextos para los partidos políticos. Eso parece. Hasta ahora así 
caminan las cosas. Pero falta mucho...  

* ―TURISMO ECOLÓGICO‖, BUENA APUESTA DEL CANDIDATO PRIISTA LEONARDO PÉREZ CALVA 

Leonardo Pérez Calva es candidato del PRI por el distrito XVIII con cabecera en Atotonilco el Grande, y recientemente 
estuvo en el bosque de Mineral del Chico y ahí planteó a los ciudadanos la posibilidad de llevar a la tribuna del Congreso 
si lo hacen diputado, la iniciativa de una ley que les permita hacer del bosque una fuente de riqueza mediante la 
promoción del TURISMO ECOLÓGICO, desarrollando nuevos mercados de bienes de origen natural con una certificación 
ecológica e induciendo el manejo para la reproducción de algunas especies de fauna silvestre. 

Todo ello, les dijo, aprovechando que la plataforma electoral del PRI para las áreas naturales protegidas, como el bosque 
del Chico, presenta estas posibilidades. 

La propuesta fue bien recibida por los ciudadanos. Es sin duda una propuesta que se debe subrayar como interesante y 
de indudable beneficio para los ciudadanos de llevarse a cabo, porque aterrizaría en algo concreto. 

La suplente de Leonardo Pérez Calva es Violeta Morales López. (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

AL ARRANCAR las campañas electorales, es previsible que la alianza PRI-PVEM tendrá contundente presencia mayoritaria 
en la próxima legislatura estatal. Porque, salvo que ocurra un giro en las tendencias actuales, el tricolor se perfila como 
ganador en gran parte de los distritos, si bien tiene focos de alerta en algunos como los de Actopan, Atotonilco el Grande 
y Pachuca Uno y Dos, entre otros. DE CUALQUIER modo, de acuerdo con los cálculos de los analistas, habría cuando 
menos 20 ó 22 legisladores afines a la administración de Francisco Olvera, quienes harán equipo para sacar sus 
iniciativas y proyectos relativos a la segunda mitad de su mandato. APARTE DE LOS GANADORES de las posiciones de 
mayoría, es un hecho que arribarán a la 62 Legislatura, en septiembre próximo, por la vía plurinominal, los priistas 
Ernesto Gil Elorduy y Ramiro Mendoza Cano, y hasta, posiblemente, Brenda Flores. Por la misma vía de representación de 
partido llegaría al Congreso el representante del Partido Verde Ecologista de México, aliado del partido gobernante. En 
Hidalgo no hay enfrentamiento entre magisterio y maestros, de modo que al menos se ubicaría en la esquina neutral el 
representante del partido de los maestros, Nueva Alianza, Fernando Flores. ASÍ QUE FUE correcta la estrategia de 
alianza, al postular el PRI candidatos en 15 distritos, en tanto que tres restantes fueron rubricados por el PVEM a efecto 
de evitar la llamada sobre representación... LLEGÓ LA HORA de la verdad en el Instituto Mexica-no del Seguro Social, 

donde es inminente el relevo de Marisol Vargas Bárcenas. ES LA ÚLTIMA DELEGACIÓN donde se mantenía pendiente el 
nombramiento al cambio del sexenio federal. Todavía tienen chance de llegar a despachar en esa institución los doctores 
Alfredo Tovar Gómez o Alberto Jonguitud. Pero podría surgir un tercer prospecto. La decisión de conocerá en cuestión de 
días... MANTIENEN .sobre ellos los reflectores nacionales los políticos hidalguenses suma-dos al gabinete de Enrique 
Peña Nieto. Alcanzaron notoriedad internacional durante la visita del presidente estadounidense Barack Obama, el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio; el procurador, Jesús Murillo, y el director del Cisen, Eugenio Imaz. HAY 
QUE ACOSTUM-BRARSE a la presencia en el ámbito nacional de la legión hidalguense... ESTA ENTIDAD se ubica como 

líder en algunos renglones. OCUPA el primer lugar en generación de empleos en el ámbito nacional, de acuerdo con 
datos del gobierno nacional. ADEMÁS, SE coronó campeón en aplicación de recursos para el campo, cuya operación se 
realiza a través de la Secreta-ría de Desarrollo Agropecuario, a cargo de José Alberto Narváez Gómez. ES DESTACADO 
que el Instituto Hidalguense de la Juventud, donde es titular Guillermo Peredo, se ubica en 'la cúspide en cuanto a la 
gestión y aprovechamiento de presupuestos federales a favor de ese sector social... CON SU ACOSTUMBRA-DO estilo 
desparpajado, el senador Omar Fayad es sarcástico al referirse al enojo de la oposición, porque incitantes puestos 
federales son ocupados por militantes priistas. Cada vez que se refiere a las reclamaciones, exclama: "¡He-lio! El PRI 
ganó la elección presidencial y es lógico que sean sus correligionarios quienes colaboren en la tarea de gobernar"... YA 
COMENZÓ LA veda electoral y sería deseable que se unifiquen criterios en materia de comunicación oficial. Porque el año 
pasado, durante la competencia federal, no fueron pocos los funcionarios que de plano se abstenían de formular 
declaraciones por temor a que se interpretaran como propaganda. PERO, CALMA, CALMA, se tiene que aclarar que sólo 
se prohíbe difundir con fines promocionales los programas sociales. La obra pública sigue, al igual que todas las demás 
acciones gubernamentales de las que tiene derecho saber la población, sin que para ello tenga que ser obstáculo la 
competencia de partidos. (Alejandro Sierra, página 12) 

El Reloj-La hora en punto: ―Arropado‖ desde la fundación universitaria por el tutor financiero del Partido Acción 
Nacional, Julio Soto logró cumplir su sueño estrictamente personal: la presidencia municipal de Tulancingo. Sin embargo, 
a un año y cuatro meses de haber asumido el cargo, todo indica que las cosas en el municipio marchan "de milagro". 
Salvó algunos programas institucionales, que por obligación deben ser instrumentados y que sólo le sirven al edil y a la 

titular del DIF municipal para salir en las fotografías, el resto de las obligaciones que son competencia del ayuntamiento 
continúan sin ser atendidas con eficiencia. Amnesia o no, parece que al presidente municipal de Tulancingo se le 
olvidaron las promesas de campaña que hizo ante los habitantes de esa localidad para obtener los votos que deseaba. Un 
claro ejemplo son las deficiencias en los servicios que el ayuntamiento debe prestar a los habitantes de la cabecera 
municipal y de todas las comunidades. Soto, se hizo popular en esa localidad al lograr la con-fianza del ex presidente 
perredista de la demarcación Ricardo Bravo, quien instrumentó una serie de estrategias de trabajo que en ese momento 
le resultaron al gobierno del segundo municipio hidalguense. Es decir, el "brillo" de Soto, tiene como origen el trabajo de 

Ricardo Bravo, sin embargo, a cuatro arios y medio de aquella administración municipal, parece que al presi-dente Julio 
se le olvidaron las lecciones. Por ejemplo, el sistema de recolección de basura en la localidad presenta severas 
deficiencias, principal-mente en las colonias más populosas, donde las calles lucen por los montones de basura, pues el 
área de servicios municipales ha sido incapaz de cumplir con los horarios de recolección de desechos. La falta de 
alumbrado público en calles y avenidas es notoria, lo mismo en barrios altos, que en los fraccionamientos ubicados cerca 
del acceso al centro de esa pequeña ciudad, "las noches son lúgubres, se asemejan a una boca de lobo", es la queja casi 
generalizada de quienes habitan en esos sectores. Y de la seguridad, ni qué decir, la población de las comunidades y de 
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la cabe-cera se mantienen desconfiadas de los efectivos municipales ante la ola de robos a casas habitación y de 
vehículos como no ocurría en trienios anteriores. Ese es el panorama doméstico, que por cierto, no cambia mucho 
respecto a estrategias u obras de gran visión para la localidad, que pese al ario y cuatro meses de gestión del edil Julio 
Soto no hay nada claro. Peor aún, seria enterar-se que el edil, en vez de estar preocupado por resolver los problemas de 
Tulancingo, estuviera involucrado en asuntos electorales, en los que por ley está inhabilitado. (Edmundo Pineda 
López, página 09) 

Vía Libre-deslinde… 

Festejos en calma: Nadie hace unos meses podía pronosticar que los festejos del Día del Maestro serían tan tersos como 
los recién celebrados en la entidad, que en los últimos años había registrado tensas relaciones entre la dirigencia real de 
la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Secretaría de Educación Pública de 
Hidalgo (SEPH), aderezadas simple por los acuerdos políticos entre los partidos Revolucionario Institucional (PR) y Nueva 
Alianza (Panal). Luego de la detención de Elba Esther Gordillo Morales localmente mucho se especuló sobre el futuro de 
la jefatura real del magisterio; sin embargo, no ocurrió nada. Moisés Jiménez Sánchez siguió operando aunque con un 
perfil más bajo, lo mismo que Mirna García López y quien prácticamente desapareció de la escena fue el también ex 
secretario general y ex diputado local Alejandro Soto Gutiérrez. Lo interesante fue que las relaciones entre gobierno y 
sindicato en Hidalgo no se tensaron en estos meses y no sólo mantuvieron el mismo nivel sino que mejoraron; la 
dirigencia sindical paulatinamente se ha ubicado no sin resistencias en el papel que debe desempeñar y la autoridad 
educativa empieza a ejercer los controles del sistema educativo, lo que tampoco puede suceder de la noche a la mañana. 
Una señal clara fueron los actos oficiales y los tradicionales festejos del 15 de mayo, que realmente iniciaron dos días 
antes y los actos regionales sustituyeron a la concentración tradicional en la Plaza de Toros, donde se organizaban porras 
o silbatinas al gobernador en turno; sin duda la operación política del secretario de Educación cuenta en esta difícil 
relación gobierno sindicato. De esta manera la figura del gobernador se ve fortalecida en un momento importante para 
su gobierno, ya que las elecciones estatales intermedias son fundamentales para la segunda parte de su administración, 
donde el objetivo es concretar los proyectos iniciados además de que los comicios del 7 de julio serán base para preparar 
al PRI para las únicas elecciones empatadas en la historia de Hidalgo en que se elegirán dentro de tres años 
ayuntamientos, diputados locales y gobernador.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Campañas de propuestas no de confrontaciones: Al menos en el arranque de las campañas electorales, los 
candidatos y partidos participantes en sus discursos han hablado de no ir a la confrontación ni a la denostación de los 
adversarios y sí reforzar la contienda con propuestas que convenzan a los ciudadanos, para que el 7 de julio acudan a las 
urnas. Con sus respectivos matices, los dirigentes de los tres principales partidos políticos -PRI, PAN y PRD- han hablado 
y se han comprometido a impulsar campañas de toque de puertas, de llevar propuestas al electorado y han hecho a un 
lado las críticas y las acusaciones contra el adversario. De continuar por esa ruta, quizá las propuestas motiven el interés 
ciudadano por la contienda, que es una de las más desairadas por la ciudadanía, pues considera a los diputados como 
algo ajeno a sus intereses y que le dejen algo positivo en su vida cotidiana. No es así, los legisladores son los encargados 
de promover y crear leyes que incidan directamente en una vida mejor de los ciudadanos y son, además, vigilantes de 
que el Poder Ejecutivo maneje con responsabilidad y transparencia los recursos que provienen de todos los 
contribuyentes. De ahí la relevancia de elegir a los mejores y en consecuencia la participación ciudadana será 
fundamental en esta contienda que al final se dirimirá con el voto de los ciudadanos que serán quienes marquen el 
rumbo que quieren para nuestro estado al elegir a los candidatos de su preferencia. Ya se ha insistido en este espacio en 
el riesgo que se corre de que al final del día los electores no se interesen por esta contienda y su participación se 
sostenga a la baja, como en las dos elecciones anteriores, en las que el promedio de votación fluctuó entre el 34 y 37 por 
ciento, cifra vergonzosa si se considera la cantidad de recursos económicos que se destinan para llamar a los ciudadanos 
a votar. Por eso serán más importantes las propuestas que las denostaciones. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

El PAN, esa amalgama de ideas: Quienes busquen en el Partido Acción Nacional un bloque sólido y conservador, 
heredero de las buenas costumbres y el apostolado político, están equivocados. El PAN, ese partido que por décadas fue 
oposición y luego tuvo dos presidentes en Los Pinos, dista mucho de ser una sola pieza inamovible. Por eso el 
espectáculo que dan desde este fin de semana su presidente nacional, Gustavo Madero, y el hasta ayer coordinador de 
los senadores de ese partido Ernesto Cordero. Que en el PAN hay corrientes y grupos, diferentes formas de pensar y 
ejercer su trabajo es algo viejo. Dentro de ese partido hay personas de profundas convicciones católicas, y otras que no 
profesan religión alguna. Hay hombres y mujeres con ideas más progresistas, y muchos otros que apelan más al 
conservadurismo y a las buenas costumbres. Vaya, lo que hay es un aglomerado de ideas y posiciones bajo las siglas de 
Acción Nacional. Y pot eso hay tantas diferencias hoy, como las ha habido en ese partido casi desde su fundación. Hoy la 
crisis del PAN es fuerte, pero no tanto como para condenar al partido a la perdición. Ya se han dado casos de diferencias 
tan profundas, que han hecho reflexionar sobre el papel de ese instituto político a sus propios militantes. Y no es un 
problema único. El PRD ha vivido convulsiones periódicas desde su fundación, y el PRI también ha tenido momentos de 
crisis muy fuertes. El reto del PAN, más bien, es encontrar un camino que concilie sus diferencias y les ayude a buscar 
una meta común. Pero para eso se necesita tiempo y mucha paciencia. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día el alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, saldrá a desglosar los componentes 
económicos que determinan su salario luego de que se diera a conocer que percibe más de 90 mil pesos al mes de 
acuerdo con el tabulador que las alcaldías entregaron a la Auditorio del estado. Dicen que el tema de los salarios de los 

presidentes municipales en verdad los hizo quedar mal ante la opinión pública y más en estas épocas electorales en 
donde sus correligionarios y compañeros de partido estarán pidiendo el voto. 
 
: Que en Villa de Tezontepec los vecinos ya le reclamaron a la alcaldesa Amalia Valencia por no apoyarlos en el 
tema de la calidad del agua que llega y se consume en la región. Y es que desde hace tiempo se reporta que está muy 
contaminada por diversas sustancias que poco a poco han afectado la salud de los habitantes y por ello piden que la 
autoridad busque la forma de revertir esta situación en el municipio que, por cierto, presenta uno de los que más índices 
de obesidad y enfermedades renales tiene en la entidad. 
 
: Que en Tepeapulco la candidata panista Laura Varela Corona aún tiene el cargo de regidora porque no se le ha 
separado de este puesto y es que en la asamblea municipal se comenta que podría negársele la licencia para abandonar 
el mismo pues se alega que tuvo mala conducta como parte del cabildo ya que, dicen sus antagónicos, faltaba mucho a 
las sesiones y no aportó nada a la desarrollo del municipio. Es más, que ninguna propuesta concreta hizo a la alcaldía 
que encabeza Alberto Franco. 
 
: Que luego de varios días de las fuertes lluvias que se presentaron en Pachuca, aún hay estragos en calles y avenidas 
como Ramón G. Bonfil, Luis Donaldo Colosio y al interior de colonias como Infonavit Venta Prieta, Punta Azul y 
fraccionamiento Colosio, donde quedaron calles enlodadas y con polvo seco que provocaron baches y huecos que de 
nueva cuenta comenzarán a generar problemas añejos para la capital hidalguense. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Ya ha sido resuelto este asunto tanto en los tribunales en donde se negó el registro de la plataforma. El llamado es no 
realizar campañas en razón de la confusión que puede darse a los electores, desde luego con absoluto respeto a su 
libertad de expresión‖ 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas Consejero presidente en el IEEH. 
 
―Esta participación es un hecho sin precedentes ya que al sumarse al Sistema Nacional de Plataformas Logísticas se 
permite complementar las necesidades en cuestión de aduanas y de facilitación del comercio con la planeación de un 
desarrollo económico‖ 
 
Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo. 
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―El estacionamiento en el primer cuadro sabemos que no se puede, llevamos meses así. Está la iniciativa de activar los 
parquímetros para reactivar la zona, el tema del tuzobús que fue algo que yo pelee para que llegara hasta acá‖ 

Eleazar García Sánchez Presidente Municipal de Pachuca sobre parquímetros en el centro capitalino. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  
 
que en la Huasteca, ahora con el asunto de las campañas políticas, los que no han prendido ni a sus mismas familias son 
los abanderados a diputados locales de los partidos de la Revolución Democrática y de Acción Nacional. 

El perredista Pepe Fayad –sobrino de Carlos y Said Fayad Ruiz, el primero exalcalde y el segundo funcionario del 
gobierno del estado–ha realizado eventos raquíticos que hasta los huastecos dicen que mejor acuda al mercado municipal 
a solicitar el voto, porque en cuestión de mítines no tiene convocatoria. 

Mientras, el panista Salatiel Domínguez Flores sigue el mismo camino. Ambos no cuentan ni con bardas pintadas ni 
otro tipo de propaganda; de los dos no se hace uno. 

que donde se está presentando una desbandada silenciosa y gradual de panistas es en el distrito de Atotonilco el Grande, 
a favor del candidato a legislador local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ángel Anaya. 

La culpa, dicen, es la falta de operación política en ese distrito, lo que ya ocasiona que su militancia participe activamente 
en favor de otros partidos. 

que después de varios meses de gestiones de Melchor Jiménez Cruz, alcalde de Repetirla, ya es un hecho que una 
extensión del campus de la Universidad Tecnológica Tula-Tepeji abra sus puertas en Tepetitlán, donde atenderá la 
demanda estudiantil que ya no tendrá que trasladarse a otros puntos del estado para estudiar. 

que a muchos tomó de sorpresa el aumento de precio del transporte de pasajeros de algunas líneas de autobuses, 
quienes se trasladan a varios destinos dentro y fuera de la entidad. Este incremento les pegara a los bolsillos de quienes 
diario deben viajar entre municipios o a otros estados. 

Claro que a la priísta Beatriz Paredes, actual embajadora de México en Brasil, será una de las beneficiadas, al ser 
accionista importante de una línea camionera muy conocida. 

que Mary Nava, secretaria de Gestión Social del PRI de Tepeapulco, se ha visto muy apurada en los últimos días en la 
Tesorería de Tepeapulco, ya que hasta el viernes no le habían pagado los ―viáticos‖ que le corresponden de la quincena, 
por esta loable labor social que realiza en este instituto, y que generosamente le otorga la alcaldía de Tepeapulco. 

Ahí nomás. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Y así seguirán flotando, hasta cuando ni siquiera frijoles podamos comer (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que en su intento por mantener la unidad al interior del PAN, el candidato a 
diputado local por el distrito de Pachuca Oriente y seguro integrante del próximo Congreso local por 
encabezar la lista de plurinominales, Guillermo Galland Guerrero, ha sostenido reuniones con correligionarios que 
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mostraron inconformidad tras su designación. 

Daniel Ludlow, Cornelio García y Daniel Alvizu son algunos de los panistas a quienes se ha acercado para limar 
asperezas. Aunque esto no garantiza la unidad blanquiazul, es considerado un avance importante de cara al proceso 
electoral. 

Según se comenta, a Galland Guerrero sólo le falta dialogar con Gloria Romero, otra de las inconformes. 

En Radio Pasillo se comenta que el ex secretario de Obras Públicas de Hidalgo y actual funcionario federal, 
Cuauhtémoc Ochoa Fernández, sigue tomando las decisiones importantes en el PVEM estatal. 

Prueba de ello es que los candidatos a diputados plurinominales uno y dos, Antonio Chávez Barraza y Avelino Tovar 
Iglesias, son personas allegadas a él. El primero es su paisano, originario de Nopala, y el segundo su secretario 
particular. 

―Donde manda capitán no gobierna marinero‖ es una frase que tienen muy clara quienes integran el comité estatal de 
este partido. 

Suena en Radio Pasillo que otro de los distritos que preocupan al PRI hidalguense es el de Actopan, donde algunos 
grupos locales inconformes con la candidatura Edith Avilés han amagado con apoyar a otro partido el próximo 7 de julio. 

Aunque el tricolor ya trabaja en la ―operación cicatriz‖, con la cual pretende restaurar la unidad de cara a los comicios, el 
factor tiempo podría afectar los acuerdos. 

Tras el inicio de las campañas rumbo a las votaciones para renovar el Congreso, la mayoría de los partidos políticos 
contendientes han demostrado que esta vez sí le darán importancia a la difusión de las actividades proselitistas que 
llevan a cabo sus candidatos. 

Hasta ahora casi todos han cumplido con el envío de boletines a los medios de comunicación. Esperemos que así sigan. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Con el afán de revisar a detalle el cumplimiento de normas básicas que garanticen la 
seguridad en las industrias que manejan productos peligrosos, Profepa mantiene operativos en zonas del estado donde 
se ubican estas empresas. Esta tarea contempla exhaustivos análisis e incluso la petición a gaseras para reinstalarse en 
puntos alejados de las ciudades para impedir incidentes que podrían costar vidas humanas. Las acciones de prevención 
no son suficientes cuando se trata de salvaguardar a la población de la entidad. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Oldair Zamora: Zamora Lira es uno de los deportistas cuya participación en diversas competencias a escala 
estatal y nacional lo colocan como uno de los perfiles que hacen fijar la mirada en la entidad. Asimismo, como presidente 
de la Asociación Hidalguense de Tiro con Arco el acompañamiento proporcionado a nuevos talentos es sin duda de las 
acciones requeridas para que desde el estado despunten mayores éxitos en esta disciplina.  

Abajo-Edmundo Hernández: Aunque son diversas las actividades realizadas en el Instituto Ciencias Sociales y 
Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, es claro que la estrategia para incluir de modo eficaz a 
los estudiantes aún tiene aspectos que el director necesita mejorar, pues diversos de los eventos organizados carecen de 
la presencia de los jóvenes, quienes se enteran en el último memento sobre estos.  

(Redacción, página 02) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AGUAS 
Habitantes del fraccionamiento Los Tuzos se mantienen alertas ante el inicio de la temporada de lluvias al ser 
esta una de las zonas que más problemas de inundaciones registra, por lo cual solicitaron la presencia de 
las autoridades de Protección Civil municipal y estatal para que realicen las acciones de prevención 
necesarias con el fin de evitar contingencias mayores. 
 
PELIGRO 
Las lluvias de los últimos días en Pachuca dejaron a su paso diversos daños que siguen a la espera de ser 
atendidos, ejemplo de ello es el bulevar Ramón G. Bonfil, vía que siempre evidencia su mala planificación y 
calidad pues basta poca agua para terminar anegada. El problema es que cuando baja la corriente arrastra 
tierra sobre el pavimento, situación que según los grillitos del volante ya cobró sus primeras víctimas con el 
accidente de un automóvil donde por fortuna sus tripulantes resultaron ilesos. 
 
POCA LUZ 
Ya entrados en el tema los grillitos expusieron que en diversos fraccionamientos y comunidades de Mineral de la 
Reforma prevalecen varias lámparas del alumbrado público sin funcionar, por ello los colonos demandaron 
el cambio urgente de las mismas, el asunto es que la Comisión Federal de Electricidad y el ayuntamiento 
continúan cobrando, y bastante bien, por este servicio aunque las calles estén a oscuras. 
 
AUSENCIAS 
De los que poco o nada se sabe es de los candidatos a diputados locales de Movimiento Ciudadano, 
aparentemente el partido naranja le apuesta al toque de puertas y visitas domiciliarias en lugar de difundir 
en los medios de comunicación sus propuestas, no cabe duda que para algunos la fiesta electoral representa más 
gastos. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Arrecia la crisis en el PAN; Madero destituye a Cordero: El dirigente nacional del PAN, Gustavo 
Madero, notificó a Ernesto Cordero su remoción de la coordinación del grupo parlamentario blanquiazul en la Cámara de 
Senadores, y ratificó su ‗‗facultad estatutaria‘‘ para nombrar al líder de la bancada cuando lo considere necesario. 
Versiones de algunos legisladores apuntan a que las críticas que los calderonistas lanzaron contra Madero en horas 
recientes adelantaron la remoción. Momentos antes de que se hiciera pública esta decisión, un total de 24 de los 38 
senadores que tiene Acción Nacional enviaron una carta al dirigente nacional del partido blanquiazul, en la que expresan 
su respaldo a Cordero Arroyo. Por la noche, varios de ellos, vía Twitter, ante la consumación del hecho, reprocharon a 
Gustavo Madero ni siquiera haber cumplido su palabra de esperar hasta el martes para discutir la agenda política, la 
propia coordinación y su relación con el partido. ‗‗Resultó mentira‘‘, escribió Roberto Gil Zuarth. Javier Lozano, otro 
senador que apoya a Cordero, escribió también en ese red social: ‗‗¿Qué fue lo que hizo a Gustavo Madero precipitar la 
decisión de remover a Ernesto Cordero? ¿No que iba a escuchar a los senadores el martes?‘‘ En otro tuit señaló: ‗‗No solo 
no se ventiló en privado, sino tampoco se respetó la fecha del martes para discutir el tema. Gustavo Madero se fue por la 
libre‘‘. A su vez, Carlos Mendoza Davis, también vía Twitter, indicó: ‗‗La gran mayoría de los 38 senadores del PAN 
manifestamos nuestro apoyo a Ernesto Cordero; aun con esto, la dirigencia del partido lo remueve‘‘. (Víctor Balinas, 
página 05) 

Reforma-Echan a Cordero: Luego que el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, lo removió de la coordinación de la 
bancada en el Senado, Ernesto Codero dijo que el dirigente faltó a su palabra y tomó una decisión autoritaria. "Me parece 
que tiene todas las características de ser una decisión autoritaria. Pasar por encima de la mayoría, faltar a la palabra de 
cómo se iba a procesar, me parece que no hay ninguna duda", afirmó Cordero. "El presidente Madero faltó a su palabra. 
Públicamente dijo que evaluaría la situación de la coordinación el martes, frente a los senadores, y de manera 
intempestiva y prematura toma la decisión el domingo". El también ex Secretario de Hacienda lamentó que el dirigente 
panista haya ventilado este asunto de forma pública, lo que no abona a la unidad del partido.  El legislador sostuvo que 
la molestia de Madero surgió luego que se presentara una agenda de trabajo para elaborar una iniciativa de reforma 
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política y electoral. En entrevista con Primero Noticias, Cordero refirió que la actitud de Madero parece inclinada hacia el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). "En el PAN hay una diferencia de visiones, estamos los que creemos que el 
PAN debe ser un partido que siga defendiendo los intereses de los mexicanos y aquellos que creen que el PAN debe ser 
un satélite del PRI, están entregando el Partido Acción Nacional al PRI", acusó. "Gustavo Madero parece del PRI, es el 
dirigente nacional del PAN, pero parece del PRI", acusó. (Claudia Guerrero, primera plana) 

El Universal-Remueve Madero a Cordero: El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, destituyó a Ernesto 
Cordero como coordinador parlamentario del blanquiazul en el Senado de la República. Este martes el dirigente 
anunciará a su sucesor. En entrevista con EL UNIVERSAL, Madero Muñoz adelantó que mañana —en un encuentro 
que tendrá con los 38 senadores— realizará la tradicional consulta indicativa, la cual no es vinculante, para conocer el 
sentir de los legisladores y definir al próximo coordinador.―Es un hecho absoluto la remoción de Ernesto Cordero, yo se lo 
comuniqué a él. El martes no voy a consultar la pertinencia o no del cambio de coordinador, lo que voy a consultar es 
quién creen que debe ser el nuevo coordinador en una consulta indicativa, no vinculante‖, explicó. En los últimos días un 
grupo de 24 senadores respaldó a Ernesto Cordero como su coordinador y aseguró que la remoción del ex titular de 
Hacienda traería una división al PAN y al Senado de la República. Al respecto, Madero comentó que le dijo al propio 
Cordero que no se trataba de ver cuántas firmas de apoyo le presenta el próximo martes, sino la consulta indicativa será 
para conocer el perfil del nuevo coordinador. ―Habrá un nuevo coordinador o coordinadora de senadores, para tener la 
mayor articulación del grupo parlamentario de senadores con el partido y con los diputados del PAN‖, dijo. (Horacio 
Jiménez, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Cienfuegos, 'apagaincendios' emergente: El militar es el menos deseable de los recursos con que cuentan las 
naciones para enfrentar problemas que afectan a grandes capas de la población. Los que sufren amplios sectores sociales 
en Michoacán, por ejemplo, son padecimientos tan diversos como el que representa la engañabobos Nueva Jerusalén, 
donde una pandilla de supuestos místicos tiene virtualmente secuestrados a millares de fanáticos y niega a sus niños la 
garantía de recibir instrucción pública, hasta los que implican el cobro de ―cuotas de protección‖ a productores limoneros 
y aguacateros; las extorsiones a pequeños y medianos comerciantes; desabasto;despiadada narcoviolencia; florecimiento 
de inconstitucionales ―policías comunitarias‖ y ―grupos de autodefensa‖; paralización de clases por un puñado 
(proporcionalmente hablando) de maistros que se oponen a la ley federal de educación, paralizan carreteras y a quienes 
se paga pese a que no trabajen; apropiación de casi un centenar de vehículos de carga y autotransporte por parte de 
normalistas rurales que exigen como rescate el soborno que implicaría cederles mil 200 plazas para no arriesgarse a un 
concurso de aptitudes y, de colofón, un interinato en el gobierno estatal que tiene convertido a Michoacán en una 
explosiva gelatina. En tales circunstancias, el sábado en Morelia, el secretario de la Defensa Nacional dijo al recibir para 
el Ejército la presea (ni más ni menos) Generalísimo Morelos: ―Las fuerzas armadas del México moderno están llevando a 
cabo un proceso de reingeniería y transformación, en aras de coadyuvar en el logro de un Estado eficaz para una 
democracia de resultados.‖ México y Michoacán, arengó, ―merecen estar mejor; ningún esfuerzo será demasiado cuando 
se trata de preservar el clima de paz y seguridad que merecemos los mexicanos. Esta coyuntura, que muestra grupos de 
delincuentes violentado la ley, impulsa al presidente de la República Enrique Peña Nieto, nuestro comandante supremo, a 
instruirnos para brindar apoyo a las autoridades locales y estatales, con acciones sólidas y contundentes que protejan a 
la población, y le dencerteza y tranquilidad...‖. El divisionario sabe bien que, para problemas como el que ha llevado a 
uno de sus generales aponer orden (nuevo secretario de Seguridad Pública), en esa y cualquier otra entidad hay 
tressoluciones: La correcta, la incorrecta y… la militar. En casi todo el mundo la tercera opción tiene los mismos riesgos 
de éxito y fracaso, debido a la forja de soldados en el entrenamiento y la disciplina. ¿Cómo saldrá esta receta en el 
estado en que Felipe Calderón comenzó su combate a lanarcoviolencia cuando empezaba su sexenio y donde lo 
prolongado del problema es lógico por el binomio corrupción-impunidad: mal endémico de un titipuchal de mexicanos? 
Paráfrasis, paradoja o lo que sea, el divisionario Salvador Cienfuegos lleva en el nombre y primer apellido mucho de lo 
que hoy es un Michoacán plagado de incendios y urgido de salvación… 

 (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Que no vengan con el cuento de que Cordero tiene la culpa: Lo más chocante de la actual crisis de los liderazgos 
panistas es ver el desprecio con que se escupe el epíteto ―calderonistas‖ a un grupo de senadores que, de manera 
institucional, con el rostro descubierto y lenguaje moderado, han pedido una moción por la prontitud y diligencia con que 
el presidente Gustavo Madero (con la delectación del presidente Jesús Zambrano) acuerda con el presidente Enrique 
Peña Nieto. El bloque de senadores panistas que no le sonríen a las primeras de cambio al Pacto por México y, sobre 
todo, a la forma en que Madero ha enganchado al partido a esa locomotora, no ha hecho sino cuestionar una forma 
de hacer política desde el poder. Y comenzar a moverse en consecuencia. Por más que se desgarren las vestiduras 
los pactistas, las plumas peñanietistas, la prensa anticalderonista y la gerontocracia perredista, Ernesto Cordero, Javier 
Lozano, Roberto Gil, Luisa María Calderón et al no han hecho más que un poco de (tímida, diría yo) oposición 
doméstica. Madero sabe que al menos 25, sino es que 28 de los 38 senadores del PAN respaldan a Cordero como 
coordinador. Sabe que más que una oposición, el anticorderismo en el Senado (Corral, Ruffo, Torres Peimbert, 
Hermosillo…) parece y huele a quinta columna. Asimismo, las encuestas de Madero deben señalarle que ni el militante ni 
el potencial elector del 7 de julio apuntalan la decisión de darle una patada y quitarle la coordinación a Cordero. Tiene la 
facultad para removerlo hoy, mañana o pasado, sí. Pero será un desplante de autoridad. Un arrebato de poder. Que no 
venga entonces con el cuento de que Cordero y los calderonistas tienen la culpa de este puñetazo. Culpa, ¿de qué? (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Nada personal, solo negocios… 

Lo que le envidio al mandamás de Telefónica: Hoy César Alierta estará en México, más como embajador de España que 
como presidente de Telefónica. Desde hace un tiempo él dirige el Consejo Empresarial para la Competitividad (CEC), 
un think tank español conformado por las 17 mayores multinacionales de su país, y es con esta cachucha que llega hoy al 
DF con una misión clara: traer las primeras buenas nuevas que ellos ya están detectando en la economía de su país. El 
CEC ―suma compromisos y esfuerzos para aportar propuestas que mejoren la competitividad y ayuden a la recuperación 
económica y fortalezcan la confianza internacional en España‖, reza su misión. Menuda tarea les espera a César Alierta y 
al resto de las empresas que conforman este consejo, entre las que alinean a El Corte Inglés, Mango, Banco Santander, 
BBVA, Inditex, Grupo Barceló y Repsol. Este colectivo de corporativos españoles decidió dejar de quejarse ante el 
presidente y sus reformas sin concretar y en cambio se pusieron a la tarea de: 1) hacer un análisis profundo de la 
economía española y de sus necesidades, 2) encontrar datos positivos dentro de esta maraña de cifras sombrías, 3) crear 
un documento (―España, un país de oportunidades‖), 4) salir a promocionarlo —cual gira musical— por las principales 
capitales financieras del mundo. Hoy le toca a México, uno de los destinos que le genera los españoles los mejores 
números. El documento de 60 páginas que entregará Alierta en un desayuno en el Four Seasons explica cómo España 
comenzaría a crecer a partir de 2014. No son pocos los analistas del otro lado del Atlántico que afirman que este 
documento que hoy presentará César Alierta peca de exceso de optimismo. Pero sin importar de cómo se lean las cifras, 
me parece un ejemplo a seguir el que comanda el presidente de Telefónica. Más allá de las acciones del gobierno español 
(no muchas, a decir verdad) la iniciativa privada decidió fajarse y salir a recorrer el mundo y hacer lo posible para tentar 
y atraer inversores a su alicaído sistema financiero. Y para darle mayor peso subieron a los presidentes de esas 
multinacionales a dar este mensaje allí donde están haciendo sus mejores negocios. ¿Se imagina un road trip similar 
organizado exclusivamente por las 15 empresas más grandes de México? Yo no. (Bárbara Anderson, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que fue la cibercargada en favor de Ernesto Cordero la que precipitó la decisión de Gustavo Madero de remover al 
ex secretario de Hacienda de la coordinación parlamentaria de su partido en el Senado. 
En cuanto Madero externó su intención de consultar la pertinencia de cambiar al líder de la bancada en el Senado, 
llovieron los tuits en favor de Cordero, por lo que ayer, después de la comida, el dirigente del PAN le comunicó por 
teléfono, directa y oficialmente, que estaba fuera de la coordinación, y luego dio parte a los senadores de su decisión y 
de que el martes nombrará al nuevo líder en la Cámara alta. 
 
:Que en el PAN ya se mencionan para el relevo en la coordinación a Héctor Larios, de perfil institucional y con buena 

relación con todas las corrientes panistas; a Ernesto Ruffo, panista de cepa, y hasta al propio Roberto Gil, amigo 
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de Cordero y muy buen negociador. 
Eso sí, la fracción en la Cámara de Diputados se mantendrá sin cambios, pues tanto el coordinador, Luis Alberto 
Villarreal, como su operador, Jorge Iván Villalobos, sostienen su plena lealtad a Madero. 
 
:Que anticipa el senador Miguel Barbosa que el PRD seguirá impulsando su iniciativa de reforma política, a pesar de 
los cambios en el PAN, porque —dice— están hartos de que el Pacto por México perfile las reformas y a la oposición se le 
deje como segunda del gobierno de Enrique Peña Nieto. 
 
:Que Jesús Murillo Karam ya integró un grupo de agentes del Ministerio Público de su absoluta confianza que harán 
prosperar los casos consignados ante jueces federales. 
El procurador general decidió mantener como titular de la Policía Federal Ministerial a Vidal Díaz Leal, por haber 
cumplido con las expectativas de la institución. 
 
:Que la doctora Leticia Bonifaz, ex consejera jurídica del GDF con Marcelo Ebrard, encabezará la División de Estudios 
Jurídicos del Centro de Investigación y Docencia Económicas, en relevo deAna Laura Magaloni, con quien, por cierto, 

comparte una añeja amistad. 
 
:Que las órdenes de captura en su contra no impiden que Napoleón Gómez Urrutia declare huelgas a placer, como la 
que comenzó en el municipio de San Francisco del Oro, Chihuahua; y, además, acusa a la Secretaría del Trabajo de 
―ineficiente y arbitraria‖, luego de que no le funcionó la batería mensajes privados y cumplidos públicos que envió a Los 
Pinos al arranque del nuevo gobierno federal. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

El frenón: La economía mexicana ha sufrido una desaceleración importante en los primeros meses de 2013. El gobierno 
esperaba una baja en la actividad económica, pero no tan fuerte como la registrada. La primera consecuencia ha sido 

una revisión a la baja de la previsión de crecimiento para este año. Todavía en el cuarto trimestre de 2012 la economía 
mexicana creció 3.2 por ciento en términos anuales, aunque bastante menos que el 4.9 por ciento del primer trimestre 
de ese año. Para los tres primeros meses del 2013 la expansión de la economía quedó en un raquítico 0.8 por ciento 
(INEGI). Es verdad que en el primer trimestre de 2012 hubo un día más, por ser bisiesto, y que la Semana Santa cayó en 
marzo en 2013 y en abril en 2012, pero aun así Hacienda anunció el viernes 17 de mayo una significativa disminución en 
la previsión de crecimiento para este 2013 de 3.5 a 3.1 por ciento. No es México el único país que está sufriendo una 
desaceleración. El crecimiento anual de Estados Unidos fue de 1.8 por ciento en el primer trimestre, el de Canadá 0.6 por 
ciento, el de Japón 0.2 por ciento y el de la zona del euro -1 por ciento (The Economist). 

Las exportaciones mexicanas, que han sido el motor de la economía nacional en los últimos años, sufrieron una 
declinación de 1.6 por ciento anual en el primer trimestre de este 2013. Las mayores caídas se registraron en la minería, 
con 15.7 por ciento, y la industria petrolera, con 10.6 por ciento. Las exportaciones de la industria automotriz siguen 
aumentando a buen paso, 6.9 por ciento en el primer trimestre, pero no son lo suficientemente vigorosas como para 
compensar las pérdidas en las otras actividades (INEGI). 

En Estados Unidos, nuestro mayor mercado de exportación, el gasto de los consumidores aumentó 3.2 por ciento en el 
primer trimestre de 2013 en comparación con el cuarto del 2012; pero el gasto y la inversión del gobierno cayeron 8.4 
por ciento en el primer trimestre de 2013, tras un decremento de 14.8 por ciento en el cuarto trimestre del año previo. 
Los recortes al gasto público y el ―secuestro‖ presupuestario están teniendo un impacto. El ingreso real disponible de los 
estadounidenses, por otra parte, cayó 5.3 por ciento en el primer trimestre (Bureau of Economic Analysis, BEA, 26 de 
abril 2013). 

El ánimo entre los inversionistas internacionales, sin embargo, está pasando de malo a regular. Se espera que el gasto 
público de Estados Unidos se recupere, o cuando menos se reordene tras el desastre del secuestro, en los próximos 
meses. La economía japonesa está recibiendo una enorme inyección de dinero del nuevo gobierno de Shinzo Abe 
(aunque las consecuencias de largo plazo son más inciertas). Muchos economistas piensan que la situación en Europa ha 
tocado fondo. Por lo pronto los mercados bursátiles en Estados Unidos están tocando nuevo récords tras varias semanas 
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de expansión. 

En México se mantiene cierto grado de optimismo. Las nuevas reformas estructurales podrían empezar a tener 
dividendos de forma gradual. El nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto está dejando atrás el siempre fatídico cambio de 
sexenio en que se detienen los programas de inversión gubernamental. Sin embargo, una desaceleración siempre tendrá 
consecuencias negativas. Por lo pronto, a fines de abril el número de trabajadores registrados en el IMSS era de 
16,347,973, un incremento de 285,930, o 1.7 por ciento, sobre la cifra de fines del 2012, 16,062,043 (STPS). Es un 
aumento, pero menor al que se registraría con una economía que tuviera un mayor crecimiento. 

RESTRICCIONES 

La secretaria del Ambiente del DF, Tanya Müller, informó el sábado que el gobierno está considerando un programa que 
impediría la circulación de vehículos a horas pico sin importar que tengan calcomanías 0 o 00. Sólo podrán circular todos 
los días y a todas horas los manifestantes y los encapuchados. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Mala noticia para Peña el conflicto entre Madero y Cordero: El presidente Peña debe estar preocupado por el 
pleito entre los calderonistas del PAN, liderados por el senador Ernesto Cordero, y los maderistas, encabezados por el 
dirigente del partido. Este conflicto pone en peligro dos de las más importantes reformas de este sexenio: la hacendaria y 
energética. Además denota una falla estructural de nuestro sistema político: no queda claro con quién debe negociar el 
gobierno acuerdos legislativos. Partamos de la premisa que la izquierda pactista, presionada por la izquierda 
lopezobradorista, rechazará cualquier reforma que implique la generalización del IVA o la apertura amplia del capital 
privado en los negocios petroleros. De ahí que el PRI de Peña, si de verdad quiere reformas sustanciales, no le va a 
quedar de otra más que negociar estos cambios con el PAN. En estos temas hay una mayor coincidencia ideológica entre 
panistas y priistas. Es un primer paso necesario. Pero, ¿a cambio de qué estaría dispuesto el PAN a colaborar con el PRI 
en las reformas hacendaria y energética? Una posible fórmula es la que permitió la apertura económica y la 
democratización política en la década de los noventas. En ese entonces el PAN apoyó las reformas en la economía a 
cambio de que el PRI favoreciera las políticas. Así fue el quid pro quo en los sexenios de Salinas y Zedillo. Y así podría 
ser para Peña en las dos reformas económicas más importantes de su sexenio. No es gratuito, entonces, que los 
panistas hayan adelantado la reforma política como condición para éstas. Así lo exigió y logró el dirigente del 
PAN, Gustavo Madero. El compromiso se firmó en el addendum del Pacto por México. Acto seguido, el secretario de 
Gobernación anunció una mesa de negociación de la reforma política. Sin embargo, los senadores del PAN, junto con los 
del PRD, se adelantaron y anunciaron su propia agenda de reformas políticas. De esta forma enviaron el mensaje de que 
la negociación también debe ser con ellos que son los que tienen los votos en el Congreso. El anuncio 

de Cordero enfureció a Madero porque desafía su interlocución con el gobierno. Su credibilidad queda cuestionada 
dentro del Pacto: no queda claro si el dirigente panista va a poder entregar o no los votos de los senadores de su partido 
en las iniciativas que negocie. De ahí que Madero haya amenazado con remover a Cordero de la coordinación de la 
bancada del PAN en el Senado. Es su facultad como presidente del PAN (lo cual, por cierto, es una regla anacrónica y 
absurda). El problema es que, según los mismos legisladores del PAN,Cordero cuenta con el apoyo de 32 de los 38 
senadores panistas. Si Madero lo destituye como coordinador, corre el riesgo de una rebelión interna en el Senado. 
Amén que Cordero podría contraatacar. Podría anunciar, por ejemplo, su candidatura a la dirigencia nacional del PAN 
que se elegirá este año. Hay que recordar que el hoy senador compitió hace poco por la candidatura presidencial del PAN 
y, aunque quedó en segundo lugar, esto le permitió conocer y posicionarse en la militancia panista. Si Madero quita 
a Cordero, y éste a su vez escala el conflicto, tendríamos una mayor división dentro del PAN, lo cual complica las cosas 
para Peña ¿Con quién negociaría los votos para sacar adelante las reformas hacendaria y energética? ¿Con Madero, 
que controla el partido y en cierta medida a la bancada panista en la Cámara de Diputados, o con Cordero, que tiene el 
apoyo de la gran mayoría de los senadores del PAN? Todo lo cual nos habla de un problema de fondo de nuestro 
régimen político. En un sistema parlamentario, el líder de la oposición es el coordinador de la bancada opositora en el 
Parlamento. Con él o ella es con quien el gobierno negocia. En el sistema presidencialista estadunidense, los dirigentes 
informales de la oposición son también los líderes del partido en ambas cámaras. La negociación del Presidente es con 
ellos. Tiene todo el sentido del mundo: el poder lo tienen los que controlan los votos opositores en el Legislativo. No así 
en México donde el Presidente negocia con los dirigentes nacionales de los partidos asumiendo que éstos controlan los 
votos de sus diputados y senadores. Pero estamos viendo que no es necesariamente así, que los coordinadores 
parlamentarios también quieren ser parte de la negociación porque ellos son los que tienen los votos en el Congreso. Se 
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trata de una deficiencia institucional de nuestro régimen: queda claro quién es el líder del gobierno (el Presidente) pero 
no los de la oposición. Y esto dificulta mucho la negociación política con todo y la existencia de un Pacto por México. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LUIS VIDEGARAY y AURELIO NUÑO, quienes como usted sabe, son respectivamente secretario de Hacienda y jefe de la 
Oficina de la Presidencia, han tomado control de la operación del Pacto por México. Nos aseguran que en un trabajo de 
coordinación hasta ahora eficaz, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, concentra sus tareas en 
negociaciones con el Congreso federal y con los gobernadores, mientras aquéllos están enfocados en desahogar —junto 
con los líderes de los principales partidos— la agenda de casi 100 reformas de fondo en el país. 

HAY OTRO PERSONAJE relevante en la operación del Pacto. Su tarea es ser correa de transmisión de la operación de 
Aurelio Nuño. Se trata de Jesús Ortega, a quien se le atribuye, junto con el priísta oaxaqueño Jesús Murat, el primer 
impulso a esta ―concertación a la mexicana‖. Ortega se enfoca ahora en transmitir mensajes, concretar encuentros, 
convencer a reacios —especialmente en la izquierda—, compartir documentos utilizando un sistema de correo electrónico 
encriptado, y lo que sea necesario para tener aceitados los canales de negociación… todo bajo la directriz de Nuño. 

MUCHAS INTERROGANTES abre la remoción de Ernesto Cordero como coordinador de la bancada del PAN en el Senado, 
por la instrucción sumaria del presidente del partido, Gustavo Madero. Primero, el estatuto partidista establece que es 
facultad del dirigente tomar esa decisión ―previa consulta‖ con los integrantes de la fracción, lo que no se sabe si ocurrió. 
El segundo tema es que Madero puede quitar a Cordero como coordinador, pero no como presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara Alta ni de la actual Permanente. Se necesita una sesión del pleno para cambiarlo. ¿Seguirá en esas tareas o 
se ausentará para no lastimar al Senado? Y desde luego, el enigma es quién entrará en su lugar. Anoche el nombre que 
más sonaba era el del sonorense Héctor Larios, pero también se menciona a los ex gobernadores Ernesto Ruffo y Juan 
Carlos Romero Hicks. 

DESDE AHORA los coordinadores del PRI en Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, y en el Senado, Emilio 
Gamboa, se preparan ante el escenario de que la apertura de Pemex y la ampliación del IVA a alimentos y medicinas 
imponga un impasse al Pacto por México y que los acuerdos correspondientes salgan adelante sólo mediante el apoyo del 
PAN y pese a la resistencia del partido del sol azteca. Ese escenario otorgará a los interlocutores del PAN una enorme 
capacidad de negociación. Ese fue el otro acicate en la crisis Madero-Cordero. 

LA REFORMA TELECOM está lejos de reposar en un lecho de rosas. En varios sectores y dependencias han surgido 
señales de alerta por un reavivado cabildeo de las televisoras, que al parecer persigue dos propósitos esenciales: 
bloquear en las leyes reglamentarias el otorgamiento de dos nuevas cadenas nacionales, y también volver a diferir el 
llamado ―apagón analógico‖, que obligaría a los señores de la pantalla a regresar al Estado las frecuencias que 
actualmente detentan. Es la pesadilla que viene para el secretario de Comunicaciones y Transportes Gerardo Ruiz 
Esparza y el subsecretario del ramo José Ignacio Peralta. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA BUENA NOTICIA de la captura de una banda de secuestradores dejó al descubierto una muy mala noticia: la mano de 
la guerrilla estaría detrás del movimiento magisterial en Oaxaca. 

CUATRO de los 12 plagiarios detenidos por las fuerzas federales resultaron ser maestros de la combativa Sección 22 del 
SNTE, la misma que ha puesto de cabeza aquel estado. 

ENTRE los presuntos secuestradores se encuentran los profesores Mario Olivera, Lauro Grijalva, Damián Gallardo 
Martínez y Sara Altamirano Ramos, esta última también candidata de la coalición PAN-PRD-PT a la alcaldía de Jalapa del 
Marqués. 

¿POR QUÉ cuatro maestros se habrían involucrado en un crimen de este calibre? ¿Sólo para ganar un dinerito extra? 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Suena difícil de creer. 

Y MÁS cuando en tierras oaxaqueñas lo que se comenta es que, en realidad, los plagiarios no pertenecen a un cártel, 
sino que son parte del grupo guerrillero EPR, que ya antes ha recurrido al secuestro para "financiarse". 

HABRÁ que ver, por un lado, si las autoridades logran comprobar la culpabilidad de los mentores y su vínculo con 
organizaciones guerrilleras; y, por el otro, si los dirigentes del movimiento magisterial insisten en defender a sus 
"compañeros" o si terminan deslindándose de ellos. 

CONCRETADA la remoción de Ernesto Cordero como coordinador del PAN en el Senado, el dilema para Gustavo Madero 
es: ¿y ahora a quién diablos le da el bastón de mando? 

DE ACUERDO con lo que se comenta entre los propios panistas, su dirigente evalúa la posibilidad de nombrar a oootro 
calderonista, para tratar de cuidar la unidad de la bancada. 

CLARO QUE no sería uno de los más cercanos a Felipe Calderón, como podrían ser Mariana Gómez del Campo o Roberto 
Gil, sino alguien con un perfil más o menos moderado. 

EN LA lista corta de posibles sucesores de Cordero, dicen que el gallo de Madero es... "El Gallo". Se trata de Salvador 
Vega, conocido entre los albiazules, precisamente, con ese sobrenombre. 

DICEN QUE el michoacano podría ser la carta del dirigente nacional, dado que si bien fue secretario en el sexenio 
pasado, su relación con el ex mandatario no es necesariamente la mejor de todas, lo que le daría cierta independencia 
del grupo. 

'ORA QUE si alguien tiene otra opción más o menos viable, seguramente Madero agradecerá cualquier sugerencia. 

POR CIERTO que más de un integrante del Comité Ejecutivo Nacional del PAN ha recibido en estos días llamadas de larga 
distancia. 

¿DESDE DÓNDE? Pues ni más ni menos que desde Boston -¿o será necesario decir Harvard?- donde hay mucho interés 
en saber de primera mano qué está pasando al interior del panismo, pero, sobre todo, quién está con quién. 

POCOS lo saben pero cada vez que el Consejo de la Judicatura tenía que entrarle al tema de construir o darle 
mantenimiento a sus instalaciones, los hombres de leyes sufrían. 

Y NO ES para menos pues el presupuesto para ese rubro es tan grande que genera tentaciones a los corruptos igual de 
grandes (o inclusive mayores), de ahí que la calidad y tiempo de entrega de los trabajos frecuentemente estaba en 
problemas. 

ASÍ ERA hasta que el CJF consiguió un proveedor que cumple con las fechas de entrega como un soldado, que tiene 
disciplina de trabajo de un sargento y la historia de calidad de un desfile militar de 16 de septiembre. 

¡EXACTO! Ahora las construcciones del sistema judicial mexicano están en manos de ingenieros del Ejército Mexicano. Y 
ahí sí, todos... ¡firmes! 

(redacción, página 10) 
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